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Самый ответственный этап 
предоктябрьского соревнования

Немногим более двух месяцев осталось
до славной исторической даты— 30-летия 
Великого Октября. Предоктябрьское социа
листическое соревнование, получившее но 
почину ленивдтадцев всенародный раз
мах, вступило сейчас в решающий пери
од. Сейчас каждый из немногих оста
ющихся до великого праздника дней
должен быть максимально использо
ван для всемерного увеличения вы
пуска промышленной продукции, выпол
нения принятых обязательств, успешного 
завершения годового плана к 7 ноября.

Новым производственным под’емом от
мечены эти дни па предприятиях Совет
ской Грузии. Поступающие из городов и 
районов республики сообщения говорят об 
успехах передовиков соревнования, о
борьбе, с новой силой развернувшейся за 
выполнение предоктябрьских обязательств. 
Вся промышленность республики система
тически наращивает темпы производства.

На-дпях было опубликовано сообщение 
об итогах работы промышленности Гру
зии в июле. План по валовой про
дукции выполнен за этот месяц про
мышленностью Грузинской ССР на 110,2 
процента. Это значит, что, но срав
нению с июлем прошлого года, выпуск
валовой продукции в республике возрос 
на 28,4 процента. В этих цифрах ярко 
выражен факт большого политического
значения. Они означают, что трудящиеся
Грузии успешно осуществляют задания 
второго года послевоенной сталинской пя
тилетки и с честью вносят свой вклад в 
дело общего дальнейшего расцвета люби
мой Советской Родины.

В числе отраслей промышленности Гру
зии, перевыполнивших и ю л ь с к и й  план и 
успешно работающих с начала года,—  
вкусовая, нишевая, легкая, текстильная, 
местная п другие. Серьезные успехи име
ют многие объединения и крупные пред
приятия союзного подчипенпя: тресты
«Ч’латурмарганец» и «Грузнефть», стан
костроительный завод им. Кирова, маши
ностроительные заводы нм. Орджоникидзе 
и им. Берия, цементный и шиферный за
воды, заводы «Стапок» и «Центролпт», 
Батумский нефтеперегонный завод имени 
Сталина и другие. К  этому перечню сле
дует добавить п многочисленные передо
вые предприятия, входящие в систему 
республиканских министерств.

Как бы ни были отрадны эти итоги, 
нельзя, однако, считать, что все обстоит 
благополучно, что на всех участках 
промышленности обеспечено выполнение 
планов и принятых обязательств.

Уголь— одна из важнейших позиций 
социалистической экономики Грузии. С 
развитием и под’емом добычи угля связа
на работа многих отраслей промышленно
сти республики, связано создание метал
лургического завода в Рустави. Между 
тем трест «Ткпбулуголь» выполнил 
июльский план на 77,6 пронепта, трест 
«Ткварчелуголь»— на 76 процентов.

Прошедшие недавно совещания коман
диров производства в Ткпбули и Тквар- 
чели показали, что все действующие 
угольные шахты Грузии располагают бо
гатейшими резервами, что есть все воз
можности успешно выполнять на каждой 
из этих шахт план по добыче угля. Ру 
ководство комбината «Грузуголъ» (тов. 
Гуджеджиани), трестов —  «Ткибулуголь» 
(тов. Вардшпвнлп) и «Ткварчелуголь» 
(тов. Гардабхадзе) не направило главных 
своих усилий на лучшее использование 
имеющихся ресурсов и возможностей, не 
смогло сше правильно организовать веде
нии горных работ, лучтпе попользовать

В  ̂остающийся до 30-й годовщины 
Октября период угольщики Грузии долж
ны поработать особенно напряженно с 
тем, чтобы ликвидировать свое отстава
ние и занять достойное место в рядах 
участников соревнования.

Богатейшие неиспользованные резервы 
имеются и на тех предприятиях, которые 
выполняют и перевыполняют планы. 
Чтобы завершить годовой план к 7 ноя
бря, на этих предприятиях предстоит 
сделать еще многое. Задача партийных и 
хозяйственных организаций предприятий 
—  разработать и осуществить за этот 
период такие меры, которые позво
лили бы полностью реализовать все 
принятые обязательства. Эта работа про
водится сейчас на многих предприятиях—  
на суконной фабрике, заводах им. Орджо
никидзе, им. Кирова и других. Характер
но, что все эти предприятия вновь обра
щаются к такой действенной форме сорев
нования. как стахановский наряд.

Работа по стахановским нарядам помог
ла заводу им. Орджоникидзе довести вы
полнение месячного плана со 105— 107 
процентов в начале года до 123,8 про
цента в июле. Стахановские паряды во 
многом помогли коллективу суконной 
фабрики ликвидировать имевшееся в на
чале года отставание, дать за 7 месяцев 
значительное количество продукции сверх 
плана и работать сейчас, впервые за 
последние годы, с перевыполнением плана 
по всему ассортименту продукции. По 
стахановским нарядам успешно работают 
и многие другие предприятия Грузии. Как 
показывают сообщения, опубликованные в 
последнее время в «Заре Востока», этим 
ценным опытом заинтересовались и на 
ряде предприятий Союза, за пределами 
Грузии.

При разработке стахановских нарядов па 
сентябрь на заводе нм. Орджоникидзе и 
других предприятиях учитывают решаю
щий характер наступивших предоктябрь
ских дней. В  наряды включаются задания 
и меры, рассчитанные на то, чтобы обес
печить сейчас наибольший выпуск высо
кокачественной продукции. В  числе этих 
мер— переход на многостаночное обслужи
вание, внедрение новейших технических 
приспособлений, усиление руководства 
и помощи станочникам со стороны масте
ров. технологов, начальников цехов.

Партийные п хозяйственные орга
низации предприятий обязаны чут
ко следить за новыми формами и ме
тодами работы, которые рождаются в 
ходе предоктябрьского соревнования, сами 
проявлять творческую инициативу в рабо
те, чувство нового. Ничего ие стоит тот 
руководитель производства, который про
ходит мимо таких замечательных прояв
лений инициативы участников соревнова
ния, как опыт технолога Александра 
Иванова, мастера Николая Российского, 
закройщика Василия Матросова, как 
оныт работы по стахановским нарядам. 
Необходимо обеспечить дальнейшее рас
пространение опыта передовиков, лучше 
организовать гласность соревнования, 
создать условия для нового роста рядов 
стахановцев.

За восемь месяцев, прошедших с нача
ла года, коллективы промышленных 
предприятий Грузии накопили пенный 
производственно-технический опыт, доби
лись ряда серьезных успехов в борьбе за 
выполнение планов и принятых обяза
тельств. Теперь их задача— еще лучше 
поработать в остающийся период, подтя
нуть отставших, полнее использовать ре-

ПЕРВАЯ ОЧЕРЕДЬ 
Ш -КУ М С КО ГО  КАНАЛА

Началась подготовка к строительству 
первой очереди Кара-Кумского канала в 
Туркменской ССР.

Первая очередь этого грандиозного ир
ригационного сооружения соединит мно
говодную Аму-Дарью с Мургабскпм оази
сом и маловодными районами Марыйской 
области. Трасса первой очереди Кара- 
Кумского канала протянется на несколько 
сот километров. Чтобы оградить новый 
канал от песчаных заносов, по обеим 
сторонам его будут посажены лесные за
щитные полосы шириною в один кило
метр.

Строителям предстоит вынуть до 40 
миллионов кубометров групта. На трассе 
устанавливаются 200 мощных землесосов.

Сооружение первой очереди Кара-Кум
ского канала полностью обеспечит поли
вом страдающие от маловодия поля Мур- 
габского и Тед жене к ого оазисов и позво
лит дополнительно оросить 230 тысяч 
гектаров посевов лучших длинноволок
нистых сортов хлопчатника. Попутно бу
дут обводнены сотпи километров пусты- 
пи.

На трассе канала возникнет ряд гидро
электростанций. По водному пути ожив
ленной пустыни пойдут караваны судов 
с хлопком, фруктами и другими богатства
ми республики. (ТАОС).

механизмы, широко распространить опыт | зервы, достойно встретить 30-ю годовщину 
передовиков. •  ̂Великого Октября.

Пленум Верховного Суда С С СР
Па-днях, под председательством тов. 

И. Т. Голякова состоялось заседание Пле
нума Верховного Суда СССР.

В  числе других был обсужден вопрос 
о порядке рассмотрения дел о должно
стных преступлениях председателей кол
хозов. Пленум решил, что такие дела 
должны щвсматриваться только обла
стными, краевыми судами, Верховными 
судами автономных республик, а в рес
публиках, не имеющих областного деле
ния,— Верховными судами этих республик.

Эти суды должны принимать к рас
смотрению дела по обвинению председате
лей колхозов в преступлениях но долж
ности только в тех случаях, когда пред
варительное расследование этих дел про
ведено следователями прокуратуры, а об
винительное заключение утверждено со
ответственно прокурором области, края, 
республики.

Пленум рассмотрел также вопрос о по
рядке применения судами Указов Прези
диума Верховного Совета ОССР от 4 июня 
1947 года— «Об усилении охраны личной 
собственности граждан» и «Об уголовной 
ответственности за хищение государствен
ного и общественного имущества». Пле

нум постановил дать судам указание, что 
преступления, совершенные после издания 
этих указов, должны квалифицироваться по 
соответствующим статьям их. В  связи 
с этим не подлежат применению Заквн от 
7 августа 1932 года, статья 1 Указа 
Президиума Верховного Совета ОССР от 
10 августа 1940 года «Об уголовной от
ветственности за мелкие кражи на про
изводстве и хулиганство» и ряд статей 
уголовных кодексов союзных республик.

Дела о преступлениях, предусмотрен
ных статьями 2 и 4 Указа «Об уголовной 
ответственности за хищение государствен
ного и общественного имущества», при 
крупных размерах похищенного— подсуд
ны краевым, областным, окружным су
дам и Верховным судам союзных и авто
номных республик. Все остальные дела о 
преступлениях, предусмотренных Указом 
от 4 июня 1947 года, подсудны народ
ным судам.

По всем делам о преступлениях, пред
усмотренных Указом от 4 июня 1947

Миллион километров пробега 
без заводского ремонта

Машинист депо Куйбышсвка-Восточная 
Амурской железной дороги тов. Тюльпа
нов н его напарник тов. Шамшин доби
лись замечательных успехов в эксплоа- 
тации пассажирского паровоза СУ 213-09. 
За 9 лет их локомотив прошел без заводско
го ремонта более 1 миллиона километров.

За все время эксплоаташш на парово
зе не менялись дымогарные и жаровые 
трубы. Пробег между обточками составил 
в среднем 96 тысяч километров. На ре
монте локомотива бригада сберегла государ
ству около 600 тысяч рублей. (ТАСС).

Новое сахароносное 
растение

'  ХАРЬКОВ. 23 августа. (ТАСС). Стар
ший научный сотрудник Харьковского 
института генетики и селекции И. М. 
Марченко работает нал выведением нового 
сахароносного растения для производства 
фруктозы.

Путем скрещивания подсолнечника с 
малораспространенным видом топинамбура 
(земляной груши) Марченко удалось полу
чить гибриды, отличающиеся высоким 
урожаем клубней и большим содержанием 
сахара. Повое сахароносное растение дало 
урожай в 55 тонн клубней с гектара.

Фруктозз представляет большую цен
ность для пищевой промышленности: она 
предохраняет хлебные изделия от черст- 
вения, а консервированные фрукты— от 
засахаривания. В  этом году на Огавищан- 
ском сахарном заводе Киевской области 
организуется опытное производство фрук- 
тозпого сахара.

На строительстве двора изложниц мартеновского цеха Закавказского металлургического завода. Слева—начальник бетонного ком
бината Г. К- Евгенидзе и знатный бригадир монтажных работ стахановец И. И. Плужников. Фото В. Джейранова.

Навстречу XXX годовщине Великого Октября
У нефтяников Грузии

Нефтяники Грузии соревнуются с неф
тяниками Узбекистана. Договор соревнова
ния был заключен в дни, когда по по
чину ленинградцев в стране начиналось 
Всесоюзное социалистическое соревнование 
за достойную встречу 30-й годовщины 
Октября.

Па-днях получены итоги работы узбек
ских нефтяников за полугодие. Проверка 
показала, что нефтяники Грузии имеют 
лучшие показатели, особенно по бурению и 
добыче.

На нефтяных участках и разведках 
Грузии— большой производственный нод’см. 
Экснлоатационннки борются за увеличе
ние добычи, буровики —  за ускорение 
проходки, за скорейшее окончание разве
дочных скважин.

Большой кропотливости и настойчиво
сти требует труд эксплоатационников. 
Мастера но добыче Грузнефти тт. Моро
зов, Квирия и Пшеничный, работающие 
ьа Мпрзаанеком промысле, борясь за 
каждый килограмм нефти, добиваются 
путем осуществления технических меро
приятий в старых действующих скважи
нах роста добычи. Так, например, сква
жина Л1: 206 на участке мастера Морозо
ва в результате таких мероприятий уве
личила свой дебит более чем в два раза.

Мирзаани —  старая и основная пло
щадь Грузнефти. Но трест сдает государ
ству нефть и с разведочных участков. В 
Норио, около Тбилиси, в- этом году было 
добыто уже заметное количество нефти, 
поступившее затем па нефтеперегонный 
завод. Сейчас здесь дают нефть четыре 
скважины. Ценную работу но развертыва
нию добьпги нефти ведет в Норио инже
нер по эксилоатации тов. Рухадзе.

Нефтяникам Грузии предстоит многое сде
лать в области бурения: ликвидировать ава
рийность, ускорить проходку разведочпых 
скважин. В  эти дни пример успешной 
работы показывает буровой мастер тов. 
Чхиквадзе. Он бурит скважину в Супса 
на нижне-сарматские отложения, на глу
бину до 2.500 метров. Сейчас забой
скважины —  1.500 метров. Близок к 
окончанию скважины №  14 в Норио
буровой мастер тов. Дегтяренко.

Важное значение для Грузнефти имеет 
наклонно - направленная скважина 
№  32 в Норио. Такая скважина бурится 
в Грузии впервые. Технику ее проходки 
с номощыо турбобура успешно осваивает 
мастер тов. Пиния. Как и ряд других
разведочных скважин, эта скважина
должна вскрыть повый богатый нефте
носный участок.

Важный участок борьбы за марганец
ЧИАТУРА. (Наш корр.). Успешную ра

боту треста «Чиатурмарганеп» во многом 
обеспечивает коллектив главных механи
ческих мастерских. Заказы марганцевых 
рудников мастерские выполняют быстро и 
аккуратно. За 7 прошедших месяпев они 
реализовали план выпуска продукции на 
108 процентов. Значительно перевыпол
няются также задания в августе.

За последние месяцы мастерская была 
пополнена новыми станками и оборудо
ванием. Установлено 10 токарных, 2 стро 
гальных, 2 фрезерных и один карусель
ный станки. В ближайшие дни будут ус

тановлены еще 3 станка. Заканчивается 
стройкой и в ближайшие дни вступит в 
эксплоатанию литейный цех, который еще 
более повысит производительность мастер
ских.

Среди рабочих мастерских много пере 
ловиков производства, добившихся в пред
октябрьском соревновании замечательных 
успехов. Слесари стахановцы П. Вардоса- 
нндзе, С. Каджая, В. Хихадзе, Г. Курцп- 
кидзе и Е. Вардосанидзе ежедневно вы 
полняют нормы на 200— 240 процентов. 
Кузнец Т. Богатырь к 20 августа выпол
нил свою 5 -летнюю норму, кузнец В. Брег- 
вадзе— норму 4>/з лет.

Завод выпускает 
новую продукцию
За последнее время ассортимент про

дукции Тбилисского инструментального 
завода расширился. По заказу Министер
ства транспортного машиностроения СССР 
завод начал выпускать цепи подвесных 
конвейеров для крупных новостроек Со
ветского Союза.

В июле— августе были отгружены пер
вые три партии этой продукции одной из 
крупнейших в Сибири новостроек после
военной пятилетки —  Омскому шинному 
заводу.

Новая продукция Заняла немалый 
удельный вес в производственной програм
ме завода. Сейчас опа составляет 40 про
центов об’ема всей изготовляемой здесь 
продукпии.

Много труда было положепо па освое
ние и внедрение в производство техноло
гии нового изделия коллективами механи
ческого, штамповочного и сборочного це
хов. В результате первая партия цепей 
была выпущена па месяц раньте срока.

Большую роль в дни освоения новой 
продукции сыграл стахановсний наряд. В 
механическом пехе, например, стаханов
ский наряд был применен, как уже ис
пытанный метод предоктябрьского сорев
нования. Наряду с ежедневными задания
ми каждому рабочему в стахановском 
наряде нашли отражепие техпико-рапио- 
пализаторские мероприятия, проводимые в 
связи с выпуском нового вида изделий.

В этом отношении многое сделали на
чальник цеха тов. Руссо, мастера тт. Габ
риелов, Паносян, Токарев п другие. Озна
комившись с технологией, разработанной 
техническим отделом завода, они нашли 
возможным во многом улучшить ре. Так, 
были предложены специальные патроны 
для токарной обработки, специальные оп
равки и другой вспомогательный инстру
мент.

Завод успешно выполнил семимесячное 
плановое задание и прилагает вое усилия 
к томуь чтобы еще лучшими показателя
ми завершить ^август.

ОБМЕН ПИСЬМАМИ МЕЖДУ В. М. МОЛОТОВЫМ и Д. МАРШАЛЛОМ
О работе Совместной Советско-Американской Комиссии по Корее

Государственный секретарь Соединен
ных Штатов Америки Д. Маршалл и Ми
нистр Иностранных Дел СССР В. Ж  Мо
лотов обменялись письмами по вопросу 
работы Совместной Советско-Американской 
Комиссии по Корее.

Ниже приводится текст письма Д. Мар 
шалла на нмя В. М. Молотова от 12 ав
густа сего года:

«В своем письме от 19 апреля 1947 
года Вы предложили, чтобы Совместная 
Советско-Американская Комиссия по Ко
рее возобновила свою работу в Сеуле 20 
мая «на основе точного выполнения Мос
ковского соглашения о Корее», и чтобы 
эта Комиссия представила результаты сво
ей работы на рассмотрение Советского и 
Американского правительств в июле и ав
густе 1947 года. Согласно всем отчетам, 
полученным от американской делегапии 
в Совместной Комиссии, для двух делега
ций является невозможным договориться 
по вопросу широкой консультации с ко
рейскими политическими партиями и об
щественными организациями. Такое по
ложение продолжается без существенных 
изменений более месяца н является ис
точником озабоченности правительства

года, обязательно предварительное рассле- Соединенных Штатов.
дование. Направление этих дел в суды 
должно производиться прокурором. (ТАОС).

Улица имени Ленина в Праге
ПРАГА, 23 августа. (ТАСС). Табор- 

свая улина в Праге переименовала в 
улицу имени Владимира Ильича Ленина- На 
состоявшемся по этому случаю массовом

митинге выступили министр социального 
обеспечения Неедлы, приматор Праги Ва
нек, поверенный в делах СССР в Чехо
словакии Бодров и другие.

Победа „торпедовцев" в Дебрецене
БУДАПЕШТ, 24 августа. (ТАСС). Се- грии, с сильнейшей местной 

годня состоялась вторая встреча команды 
«Торпедо» с венгерскими футболистами.
Па этот раз автозаводцы играли в Де
брецене, третьем но величине городе Вен-

командой 
спортивного клуба «Вашутат».

Матч закончился победой «Торпедо» со 
счетом 6:2.

В'ы вспомните, что в своем письме 
Вам от 2 мая я сослался на Ваше заяв
ление, что работа Комиссии должна про
ходить «на основе точного выполнения 
Московского соглашения», и для того, что
бы избежать недоразумений в будущем, 
я раз’яснил свою интерпретацию этой 
фразы. Я  указал, что последовательная 
и хорошо известная позиция правитель
ства Соединенных Штатов заключалась в 
том, что «корейские представители демо
кратических партий и общественных ор
ганизаций не должны быть отстранены, 
при условии, что оно готовы сотрудничать 
с Комиссией, от консультации с Компс-

ирошлом относительно будущего прави
тельства их страны». В  своем ответе от 
7 мая Вы выразили согласие с этой по
зицией. Вы приняли в качестве основы 
для возобновления работы Комиссии 
предложение, изложенное генералом Ход
жем в его письме генералу Чистякову от 
24 декабря 1946 года, которое находи
лось в соответствии с изложенной выше 
позицией Соединенных Штатов. В целях 
осуществления этой политики американ
ская делегация в Совместной Комиссии 
утверждала, что должно иметь место 
наивозможно широкое участие корейских 
демократических партий и общественных 
организаций и что при осуществлении 
этого участия в отношении всех корей
цев не будет никакого ограничения сво
боды слова и мнения.

Пытаясь ускорить разрешение вопроса, 
делегация Соединенных Штатов песколько 
раз предлагала ограничить устную кон
сультацию . партиями и организациями, 
количество членов которых превышает 
1.000, или любую другую разумную 
цифру, названную советской делегацией. 
Это предложение, однако, не было принято 
советской делегацией. Правительство Сое
диненных Штатов считает, что, в целях 
оказания справедливости корейскому на
роду. осуществление надежд которого на 
независимость так долго откладывалось, 
не может иметь места дальнейшая за
держка. Поэтому желанием Американского 
правительства является то, чтобы Совме
стная Комиссия к 21 августа 1947 г. 
доложила о том, в каком положении на
ходится ее работа, с тем, чтобы каждое 
правительство смогло немедленно обсудить, 
какие дальнейшие шаги полезно предпри
нять для выполнения целей Московского 
соглашения, а именно— образования неза
висимой об’еднненной Кореи, которая мо
жет занять- свое надлежащее место среди

слей по поводу образования Временного! Об’единенных наций», 
корейского правительства пз-за взглядов. I В  ответ на это письмо В. М. Молотов 
которых они могут придерживаться, или направил г-ну Маршаллу следующее 
которые они, возможно, высказывали в письмо:

«Подтверждаю получение Вашего письма 
от 12 .8 .47 г. по вопросу о работе Сов
местной Советско-Американской Комиссии.

Как известно, работа Совместной Комис
сии была возобновлена на основе трех 
условий консультации с корейскими де
мократическими партиями и обществен
ными организациями, приведенных те
кстуально в моем письме от 7 мая 1947г. 
и принятых Вами в письме от 13 мая. 
Советской делегации было дано указание 
в вопросах консультации руководство
ваться именно этими условиями. Согласно 
этим условиям, Совместная Комиссия 
должна консультироваться с теми демо
кратическими партиями и общественными 
организациями, которые полностью под
держивают Московское решение о Корее.

Однако для участия в консультации 
подали заявления' также партии и орга
низации, входящие в Комитет борьбы про
тив Московского решения об опеке. Со
ветское правительство считает, что до
пуск таких партий и организаций к кон
сультации мог бы иметь место лишь в 
том случае, если бы эти партии и орга
низации официально порвали с указан
ным Комитетом, заявили о своем выходе 
из Комитета, без чего консультация с 
н и м и  не должна проводиться.

Советское правительство, стоящее па 
позиции широкой консультации с корей
скими демократическими партиями и ор
ганизациями, не считает, что Совместная 
Комиссия должна консультироваться с та
кими организациями, которые в своих 
рядах имеют лишь десятки или сотни че
ловек. Таких организаций имеется боль
шое количество и консультация с ними 
не была бы эффективна ввиду их неав- 
торитетности. Кроме того, консультация с 
такими небольшими группами затянула 
бы работу Совместной Комиссии на мно
гие месяцы и повела бы к откладыванию 
на долгое время создание правительства 
Кореи. Советское правительство считает, 
что консультация может быть проведена 
с такими партиями и организациями, ко

личество членов которых превышает 10 
тысяч человек.

Что касается Вашего упоминания, что 
при проведении консультации не должно 
быть никакого ограничения свободы слова 
п мнения, то это должно быть распро
странено прежде всего на партии п ор
ганизации, способствующие реализации 
Московского решения. Между тем в 
последнее время партии и организа
ции Южной Кореи, стоящие па по
зиции поддержки Московского решения, 
подвергаются со стороны американских 
властей в Южной Корее самым суровым 
ограничениям и жестоким преследовани
ям, что противоречит демократическим 
принципам и совершенно не соответствует 
решениям Московского совещания. Поме
щения таких партий и организаций за
хватываются полицейскими властями; пх 
руководители и члены арестовываются; 
органы печати закрываются. Советское 
правительство считает такое положение 
ненормальным и недопустимым, исключа
ющим возможность правильного выполне
ния решения Московского совещания трех 
министров о Корее, если эти преследова
ния ^демократических организаций и дея
телей Южной Кореи не будут немедленно 
и полностью отменены.

Советское правительство считает необ
ходимым, чтобы делегация США в Совме
стной Комиссии получила соответствую
щие указания для выполнения достигну
того между правительствами США н ССОР 
соглашения в апреле сего года и не воз
ражает против Вашего предложения, что
бы Совместная Комиссия доложила о сос
тоянии работы с тем, чтобы каждое пра
вительство смогло немедленно обсудить, 
какие шаги полезно было бы предпринять 
для выполнения целой Московского ре
шения. Советской делегации даны указа
ния в соответствии с вышеизложенным».

Г-н Д. Маршалл и В. М. Молотов на
правили копии своих писем правитель
ствам Великобритании и Китая*
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В  С о в е т е  Б е з о п а с н о с т и
НЬЮ-ЙОРК, 23 августа. (ТАСС). Вчера Совет предложил свои «добрые услуги», 

Совет Безопасности снова безрезультатно и, если воюющие стороны их примут, Со- 
обсуждал индонезийский вопрос. После не- вет должен организовать посредничество и 
давнего провала американской попытки арбитраж трех держав при помощи так 
одностороннего вмешательства в спор, так | называемого «Комитета Совета», состояще
го как и провала других маневров в иод- • ю  из трех членов Совета, причем два 
держку усилий Голландии обойти Совет] члена должны быть избраны соотвегствен- 
Безопасности, представители США и дру- ] но обоими участниками спора, а трстчй 
1 их стран внесли дополнительные предло-. выделенными для этого членами. Таким 
жеяня, стремясь избежать принятия Со-! образом. Сосет пе будет иметь голоса при 
ветом какой-либо акции. Когда вчера сно- выборе так называемого «Комитета Совс-
ва открылись ирония, на обсуждении оста
валось только одно из прежних предло-

та». Джонсон утверждал, что Совет не 
должен «навязывать» участникам спора

жений —  австралийская резолюция с какое-либо особое решение. Он предложил 
польской поправкой, предусматривавшая передать рассмотрение вопроса о юрисдик- 
создание комиссии, уполномоченной вы-1 ции в Международный суд. 
подпить оба требования индонезийского; В противоположность этому, представи-
правительства о том, чтобы Совет Безо- тели Советского Союза и Польши возра- 
иасности проверил выполнение приказа жали против новых предложений и наста- 
Совета о прекращении военных действий и ивали, чтобы Совет одобрил требования ий- 
запялся посредничеством и арбитражем. ] донезийского правительства.

На утреннем заседании представитель Представитель Советского Союза А. А. 
Голландии ван Клеффенс заявил, что если Громыко заявил, что проводившееся до 
Совет хочет положить конец военным дей- сих пор обсуждение показало, что пред-
гтвиям, он должен либо послать в Индо
незию войска Совбта, либо разрешить Гол
ландии послать туда свои войска.

Отвечая ван Клеффенсу, представитель 
Пндии Пиллаи резко осудил агрессию Гол
ландии и бомбардировку беззащитного индо-

ст^вптели некоторых государств более 
склонны согласиться с точкой зрспия>ол- 
ландского правительства, об’явившего вой
ну Индонезийской республике. Громыко 
заявил, что китайско-австралийское и

Ратификация румынским парламентом 
мирного договора

БУХАРЕСТ. 23 августа. (ТАСС). Се
годня в румынском парламенте состоялась 
торжественная ратификация мирного до
говора. На заседании присутствовал пол
ный состав румынского правительства во 
главе с премьер-министром доктором Пет
ру Гроза. Депутаты всех представленных 
в парламенте политических партий в 
своих выступлениях выразили полную 
солидарность с предложением парламент 
ской группы компартии ратифицировать 
мирный договор, а также глубокую приз

нательность румынского народа прави
тельству Союза ССР и сж) руководителю 
Генералиссимусу И. В. Сталину за после
довательную защиту независпмостп Румы
нии.

Парламент единогласно ратифицировал
мирный договор. В заключение председа
тельствующий випе-презпдент парламен
та Эмануэль Татареску огласил текст те
леграмм с выражением признательности, 
адресованных Генералиссимусу И. В. 
Сталину п В. М. Молотову: эти телеграм
мы были одобрены парламентом.

Заявление венгерского министра иностранных дел
БУДАПЕШТ, 23 августа. (ТАСС). Ми

нистр информации Михайфи Эрве, испол
няющий обязанности минисгра иностран
ных дел, принял вчера представителей 
иностранной печати и дделал им заявле
ние в связи с американской нотой, в ко
торой государственный департамент США 
выразил «серьезные опасения» из-за, яко
бы. больших злоупотреблений, допущенных 
в соответствии с новым избирательным за-- _____ ________ * _________  . американское предложения неприемлемы,

незийского" народа! подчеркивая, что Устав так как их принятие означало бы, что
уполномочивает Совет разрешать та- Совет Безопасности добровольно отчизн- ^  ^  основанием для этой ноты,
кие споры. Пиллаи призывал СоветI ваетея от решения этого вопроса. I ромы- • шнетив, что основанием дли
создать комиссию для проведения рас-' ко также заявил, что советская делеп-
еледования, а также для осуществления I иия не может одобрить  ̂предложения на
посредничества и арбитража.

Предупреждая против попыток обойти 
Совет, Пиллаи заявил, что нежелание про
явить справедливое отношение к Пндопе- 
зии явится самым верным способом на
нести удар целям организации Об’единен- 
ных наций и подорвать всеобщий мир.

Это предложение поддержал делегат Ко
лумбии Лопес. С другой стороны, пред-, 
ставитель Австралии ХоАжсон отказался 
от своего собственного предложения. Ходж
сон отказался поддерживать не только 
проведение расследования Советом Безо
пасности, но и проведение арбитража и 
посредничества под руководством Совета 
Безопасности —  как это предусматрива
лось польской поправкой, с которой ра
нее согласился Ходжсон. Невидимому, 
стремясь замаскировать изменение своей 
позиции, Ходжсон представил другую ре
золюцию о посредничестве и арбитраже 
трех держав, ппичем обе воюющие сторо
ны должны избрать по одной, а Совет 
Безопасности —  третью.

Затем председатель Совета Эль-Хури вы
нес решение, чтобы первоначальная ав
стралийская резолюпия была заменена но
выми предложениями.

Представитель США Джонсон поддержал 
китайско-австралийскую резолюцию о 
проведении расследования находящимися 
в Батавии консулами. Что касается ар
битража и посредничества, Джонсоп пред
ставил слегка видоизмененный вариант 
нового австралийского предложения. Аме
риканская резолюпия предлагает, чтобы

нравлениые на то. чтобы обойти органи
зацию Соединенных наций п Совет Безо
пасности и оставить решение этого во
проса в руках двух —  трех государств.

Вечером 22 августа Совет временно |.т- 
ложил обсуждение индонезийского вопро
са, чтобы заслушать речь премьер-ми 
ниетра Египта Нокраши-паши и предста
вителя Англии Кадогана по поводу ачгло- 
египетского спора. Покраши заявил, что 
Совет Безопасности уклонится от своей 
первостепенной ответственности за поддер
жание мира, если он одобрит бразильскую 
резолюцию, представленную 20 августа 
и рекомендующую, чтобы Глипет и Ан
глия возобновили прямые пгреюворы. Ио-
крагаи также заявил, что эта резолюция 
лишает Совет Безопасности права регули
ровать споры, которое ему предоставлено 
согласно Уставу. Ол снова заявил, что 
присутствие английских войск в Егип
те привело к кровопролитию в течение по
следних месяцев и неизбежно вызывает 
негодование египетского народа

Затем с краткой ответной речью вы
ступил Кадоган. утверждавший, тго при
сутствие английских войск в Египте 
представляет собой угрозы млру и т. д

В ходе заседания охрана удалила из за
ла председателя социалистический кресть
янской партии Египта Котба и предста
вителя египетского Национального Фронта 
долины Нила Мустафу Момена за то, что 
они выкрикивали антпбрптанские лозунги.

Совет возобновит обсуждение египет
ской ситуации 26 августа.

П а р т и й н а я  ж и з н ь

Важный участок 
партийной работы

В условиях военного времени партии- мцннстратпвпым взысканиям за паруше- 
ные, хозяйственные, комсомольские ра-! пня правил советской торговли. Они за- 
ботнипи Кировского района проводили | монены проверенными людьми.

Война в Индонезии

видимо, послужили «беспочвенные и лжи
вые сообщения, а также недоброжелатель
ные статьи и данные о -венгерских выбо
рах». появившиеся за последние дни в 
иностранной печати. Михайфи в своем за
явлении опровергает утверждения амери
канской ноты, иользуясь находящимися в 
его распоряжении данными.

В частности, касаясь утверждения го
сударственного департамента о том. что 
будто бы из списков избирателей в отдель
ных округах число исключенных находя
щимися под. руководством коммунистов 
избирательными органами «достигло 70 
процентов» и что, «по подсчетам, уже 
сейчас избирательного нрава лишено 20 
процентов избирателей. т. е. ок-оло 1 мил
лиона венгерских граждан», М'ихайфи ска
зал: «Я искренне сожалею, что должен не 
только опровергнуть, но и опротестовать 
каждое слово этого утверждения- Нет ни
каких оснований утверждать, что избира
тельные органы находятся под коммуни
стическим руководством. Составлением 
списков избирателей занимаются избира
тельные комиссии, в которые входят по 
одному представителю от партии мелких 
сельских хозяев, социал-демократической, 
коммунистической, национально-крестьян
ской и гражданско-демократической пар
тий. Таким образом в избирательных ко
миссиях занимают м&то не только пред
ставители четырех правительственных 
партий, но и представители одной партии 
оппозиции. Ни министерств*) внутренних 
цел, ни полиция, ни какой-либо государ
ственный орган пе имели никакого влия
ния на составление избирательных списков 
и контроля пад нпмп. Еще меньше основа
ний утверждать, что избирательные ко
миссии находятся под коммунистическим 
руководством. В связи с этим утверждени-

ГААГА, 23 августа. (ТАСС). Голланд
ская печать, ссылаясь па сообщения из 
Батавии и Джокьякарты, указывает, что 
на всех фронтах продолжаются бои меж
ду голландскими войсками и ипдонезпй- 
пами. Согласно голландскому коммюнике, 
наиболее ожесточенные боп происходят в 
районе Моджокерто. На острове Мадура 
попрежнему сильные столкновения проис
ходят в Памекасане.

Правая и полуофиииозпая печать про
должает истерически требовать немедлен
ного наступления на Джокьякарту. Агент
ство АНП в обзоре о военном положении 
указывает, что в скором времени гол
ландские войска при поддержке танков и 
авиации англо-американского производ
ства начнут комбинированное наступление 
па Джокьякарту.

НЫО-ПОРК. 23 августа, (ТАСС). Как 
передает агентство Юпайтед пресс, гол
ландские войска после опубликования при
каза о прекращении военных действий на
рушили этот приказ 489 раз.

НЬЮ-ЙОРК, 23 августа. (ТАСС). Как 
передает корреспондент агентства Ассоши- 
эйтед пресс из Батавии, в своем выступ
лении по радио от 21 августа премьер- 
министр Индонезийской республики Ша- 
рифуддин заявил, что голландская адми
нистрация проводит кампанию массовых 
арестов и террора.

Критикуя голландских империалистов, 
Шарифуддип сказал, что «голландская на
цистская партия имеет много своих чле
нов среди голландских колонистов в Ин
донезии». Шарпфуддин заявил далее, что 
нынешняя цель голландцев заключается 
в установлении контроля над коммуника
циями между отдаленными друг от друга 
районами Явы, оккупированными голланд
цами.

Министерство общественных дел Индо
незийской республики подсчитало, что с 
момента начала голландцами военных дей
ствий лишились своих домов около 6 
миллионов человек.

премьер-министра Диньеш Лайоша, произ
несенной 17 августа: «Если при состав
лении списков избирателей были допуще
ны ошибки и отдельные злоупотребления, 
то мы их исправим на основании закона». 
Это значит, что венгерское правительство 
вовсе не хочет отрицать допущенные ошиб
ки и сделает все для исправления их.

Утверждение о том. что в  отдельных ок
ругах исключение из списков достигло 
70 процентов, не серьезно- В  противовес 
американскому заявлению, премьер-министр 
Диньеш Лайош в вышеуказанной речи 
осветил действительное положение, «По 
последним сообщениям, в списки избирате
лей включено 5-293.987 человек, имею
щих право голоса. В описки избирателей не 
включено всего 466.853 человека, причем 
в числе исключенных фигурируют 170 ты
сяч предназначенных к выселению шва
бов. Таким образом, число не включенных 
в списки избирателей составляет 300 ты
сяч человек. После удовлетворения жалоб 
и это число значительно сократится. Па 
выборах 1945 года в списках избирателей 
фигурировал 5-164.661 человек. Следова
тельно, уже теперь имеется на 129.326 
избирателей больше, чем в 1945 году».

Касаясь других утверждений американ
ской ноты, Михайфи продолжал:

«Я хотел бы отметить печальную неточ
ность американского заявления, ибо среди 
параграфов избирательного закона, в разде
ле об основаниях для лишения избиратель
ного права, нет параграфа о лишении из
бирательных прав лиц, принадлежащих к 
дворянству.

Также не понятно и утверждение аме
риканской поты о том. что подавляющее 
большинство граждан, лишенных избира
тельного права, являются не коммуниста
ми. Па основапии какого следствия удалось 
установить это американским властям уже 
на пятый день после опубликования спис
ков избирателей? Я не думаю, чтобы это 
было физически возможным и поэтому 
должен расценить это утверждение, как 
безосновательное обобщение.

Замечание же американской ноты о том, 
что срок, установленный для подачи апел
ляций, оно считает слишком коротким, 
разрешится само собой, когда станет из
вестно, сколько было подано за этот корот
кий срок апелляций и сколько граждан

ем поты я привожу выдержки из речи снова получили избирательное право».

Предвыборные митинги в Венгрии

Разногласия в голландском правительстве
ДОНДОП. 23 августа. (ТАСС). Как пе

редает корреспондент агентства Рейтер из 
Гааги, ссылаясь на газету «Дагблад», 
предложение голландского премьер-мини
стра Беела отдать приказ голландским 
войскам «очистить» штаб-квартиру индо
незийского республиканского правитель
ства —  Джокьякарту вызвало угрозу серь
езного кризиса в голландском кабинете ми
нистров, в результате чего премьер-ми
нистр имел секретное совещание с лиде
рами правой оппозиции.

Министры «партии труда» в коалици
онном кабинете угрожали немедленно по
дать в отставку, если премьер-министр 
выполнит план, о котором он сообщил ка
бинету, а именпо ■*— даст инструкцию ван 
Мооку начать наступление на Джокьякар
ту. В кабинете, состоящем из 13 мини
стров, имеется четыре министра— члена 
«партии труда», но позиция одного из 
них —  министра Финансов Дифтинка. по 
мнению газеты, пока сше недостаточно 
определенна.

Американская писательница о положении 
в Северной Корее

ПХЕНЬЯН, 23 августа. (ТАСС). Извест-1 волю; земельная реформа, проведенная с
пая американская писательница Анна Луи
за Стронг, посетившая недавно Северную 
Корею, направила письмо председателю На
родного комитета Северной Кореи Ким Ир 
Оену, в котором, выражая благодари ость за 
оказанное ей гостеприимство, пишет:

«В течение двух недель я смогла оп
екать Вашу страну от побережья до побе
режья. проохать ид машпне по деревням, 
побывать па многих заводах и свои од но и 
обстоятельно беседовать с крестьянами, ра
бочими. интеллигентами и должностными 
липами.

Хочу поздравить Вас и через Вас народ 
Северной Кореи со значительными успеха
ми. которых он достиг под Вашим руко
водством за два геда.

Сюда относится: установление действен
ной. простой и очень гибкой формы демо
кратии, давшей возможность даже негра
мотному разумно и тайно выражать свою

беспрецедентной простотой и при отсут
ствии беспорядков, в результате чего пере
распределено более половипы земли в Се
верной Корее, а вое сельское население по
лучило базу для быстрого роста благосо
стояния: восстановление промышленности, 
сопровождавшееся введением прогрессив
ного законодательства о труде, обеспечива
ющего поднятие материального уровня 
всего народа; расширение сети школ и 
внешкольного обучения, благодаря чему в 
школах и на курсах в настоящее время 
обучается одна треть населения.

Все эти достижения убеждают меня в 
том, что Ссверпая Корея создает демокра
тический уклад, который предпочтут и на 
юге. Поэтому здесь Вы делаете историю 
всей будущей Кореи...

Когда-нибудь я надеюсь снова увидеть 
Вас лично в президентской резиденции в 

Сеуле».

БУДАПЕШТ, 23 августа. (ТАСС). По 
всей стране проходят большие предвыбор
ные митинги. В Дебрецене на стотысяч
ном митинге выступил вице-премьер ми
нистр Ракоши Матиас. Коснувшись вопро
са об избирательном нраве и лживых слу
хах, которые распространяются в связи 
с выборами, он отметил, что против но
вого избирательного закона протестуют 
сейчас те, кто раньше не интересовался 
избирательным правом народа. При Хорти, 
сказал он, избирательного права были 
лишены около трех миллионов человек. 
Тогда со стороны высшего света и неко
торых зарубежных стран не было слышно 
никаких протестов. Теперь же, когда мы 
лишаем избирательного права несколько 
сот хортистов и фашистов, они поднима
ют шум.

Ракоши отметил, что уже прошло не
сколько недель избирательной кампании, 
но до спх пор не было отмечено ни од
ного случая нарушения порядка. Однако 
реакция постаралась уже заранее распро 
странпть слухи, что новое избирательное 
право якобы недемократично.

Ракоши заявил, что венгерские выборы 
будут демократическими.

20 августа в Будапеште на большом 
митинге партии мелких сельских хозяев 
выступил председатель партии Доби Ишт- 
ван. Доби выразил уверенность, что все 
крестьянство Венгрии отдаст свои голоса 
за партию .мелких сельских хозяев.

Па митинге в городе Бекешчаба высту
пил Диньеш Лайош, который, отметив, 
что предвыборная кампания проходит в 
полном порядке, снова опроверг распро
страняемые иностранной печатью нлевет 
нпческие слухи. Он заявил, что сейчас 
в соответствия с законом идет проверка 
жалоб и составление окончательных из
бирательных списков.

Коснувшись внешнеполитической ориен
тации партии мелких сельских хозяев, 
он заявил: «Наше внешнеполитическое 
направление ясно —  мы хотим и будем 
жить в мире с соседними демократиче
скими народами и великими державами, в 
первую очередь с соседним Советским Со
юзом, который принес большие жертвы 
в деле освобождения нас от фашистских 
цепей. Но одновременно самым искренним 
образом мы хотим сотрудничать с ос
тальными великими державами— Англией, 
Америкой и Францией».

большую работу, направленную к тому, 
чтобы напряженным, энергичным трудом 
помочь фронту, внести свой вклад в дело 
победы пад врагом.

Сейчас, в условиях мирного строитель
ства, перед нашими- кадрами стоят новы *, 
сложные задачи— борьба за быстрейший
иод’см народного хозяйства, за выполне
ние и перевыполнение плана послевоен 
ной сталинской пятилетки. Это обязывает 
районный комитет партии образцово орга
низовать работу с кадрами, неустанно за
ботиться о повышении пх идсПно-полити 
ческого уровня, пх деловой квалифика
ции, помогать им в решении задач се
годняшнего дня.

За период 1946— 1947 гг. по нашему 
району выдвинуто на разные должпости 
264 человека, в том числе на партийную 
работу 179 человек, советскую работу —  
18 и на хозяйственную —  67. Таким об
разом. значительную часть наших кадров 
составляют повые, недавно выдвинутые 
работники, не имеющие, естественно, не
обходимого опыта и закалки. Это еще бо
лее повышает нашу ответственность за ра
боту с ними. Особенно важна работа с 
секретарями партийных организаций, так 
как ’/Д товарища, выдвинутых на эту ра
боту в нынешнем году, пе имеют опыта 
и на партийной работе до этого не были. 
Для секретарей первпчных партийных ор
ганизаций прочитан цикл лекштй по 
истории партии. 30  ̂ секретарей и за
местителей секретарей партийных орга
низаций окончили районную вечернюю 
партийную школу. На семинарах партий 
по-хозяйственного актива 52 человека
изучают произведения товарища Сталина. 
Для руководителей первичных партийных 
организаций периодически проводятся се
минары по вопросам партийного строи
тельства и практики партийной работы.

Систематическая помощь оказывается 
нашим кадрам в изучении биографий
В. И. Ленина и И. В. Сталина.

Для инженерно - технических работни
ков при парткабинете райкома проводится 
цикл лекций по вопросам экономики.
Свыше 20 человек— руководителей пред
приятий и учреждений, секретарей пар
тийных бюро являются членами группы 
докладчиков при райкоме партии, высту
пают с докладами на местах и в партка
бинете райкома.

Однако было бы глубоко неправильным 
полагать, что мы уже добились такого 
положения, что все наши кадры поняли 
необходимость постоянной учебы. Некото
рые партийные, хозяйственные, советские 
работники, к сожалению, и сейчас мало 
заботятся о пополнении своих политиче
ских знаний. /

Рассчитывая обойтись «старым бага
жом», они забывают, что страна идет 
вперед, требования, пред’являемые работ
никам, растут и отвечать этим требова
ниям может только тот, кто неустанно 
работает над собой.

Райком провел большую работу, на
правленную к изучению и проверке кад
ров торгующих организаций: Тбилторга, 
Хлсбторга, Тбилтрестобпита, а также тор 
говой сети промысловой кооперации.

В результате были выявлены пробрав
шиеся на работу в эти организации липа, 
не внушающие доверия, имеющие в про
шлом судимость пли подвергавшиеся ад-

Была проверена и оосуждсна па засе
даниях бюро райкома работа отделов кад 
ров бумагопрядильной фабрики, фабрики 
«Грузтрикотаж», швейной фабрики .V 2, 
Тбилторга, Управления промкооперации н 
других.

Все эти мероприятия, проведенные 
райкомом и первичными парторганиза
циями на местах, позволили лучше рас
ставить кадры, повысить #х политиче
ские знания н деловую квалификацию. 
Это в свою очередь сказалось в достиже
нии определенных успехов в работе пред
приятий и учреждений района.

Большинство предприятий п производ
ственных артелей нашего района пере
выполняют плапы и успешно  ̂ выполняют 
обязательства, взятые к 30-й годовщине 
Великого Октября.

Однако недочеты в подбор> кадров все 
еще имеются. Об этом говорят данные о 
текучести и сменяемости номенклатурных 
работников. За полтора года пх сменилось 
220 человек, в том числе, как нееправив- 
птиеся с работой— 24 и как скомпроме
тировавшие себя— 29.

Особенно большая текучесть наблюда
лась срсдп партийных работников. За 
1916 год сменилось 39 процентов общего 
состава секретарей первпчных партийных 
организаций.

Это не могло бы иметь места, если бы 
райком лучше работал с кадрами. Надо 
признать, что подбор и расстановку их 
мы проводили зачастую без достаточной 
проверки и изучения людей. Нередко ра
ботники на номенклатурные должности 
назначались хозяйственными организа 
циямн без предварительного рассмотрения 
и утверждения райкомом. За последнее 
время такая практика устранена.

Особое внимание райком партии в на
стоящее время уделяет укреплению пер
вичных партийных организаций. Среди 
секретарей парторганизаций пасчпты ■
ваетея с высшим образованием 51 чело
век, с незаконченным высшим образова
нием —  11, со средним —  59 и с не
полным средним— 30.

В  созданном при райкоме резерве вы 
движения насчитывается 60 товарищей. 
Со многими из нпх проводится работа с 
учетом специфики той отрасли, куда их 
намечено выдвинуть. Райком привлекает 
их к подготовке вопросов для обсуждения 
на бюро, пленумах и т. д.

Периодически созываются райкомом со
вещания выдвинутых на руководящую 
работу товарищей. В мае п июне, напри
мер, в райкоме были проведены собеседо
вания с вновь выдвинутыми на работу то
варищами по группам —  промышленных 
кадров и кадров системы промысловой ко
операции и кооперации инвалидов.

XVI пленум ЦК КЛ(б) Грузии потребо
вал от партийных организаций решитель
ного улучшения работы с кадрами. Ки
ровский райком добивается устранения 
имеющихся недочетов в этой важной об
ласти партийной работы.

К. ХОШТЛРИЯ,
секретарь Кировского райкома 
ТО КП(б) Грузии.

Заботливо воспитывать кадры
От нашего специального корреспондента.

В Марнсульском районе среди руково- * секретарей колхозных партийных орга- 
дящих работников районных организаций, нпзаций по вопросам текущей практиче- 
предссдателей сельских Советов, предссда-) ской работы. Для председателей колхозов 
телей колхозов, секретарей г первичных был проведен двухдневный семинар по 
партийных организаций есть много хоро- 1 внедрению групповой и индивидуальной 
ших организаторов, успешно справляю- [ сдельщины в бригадах и звеньях, по изу 
щихся с порученным им делом, пользую- 1 чению постановления Совета Министров 
щихся высоким авторитетом среди трудя-' СССР и ПК ВКП(б) о морах по ликвидации

Восстановление моста через Дунай в Ю гославии
ле Богоева. Этот мост был разрушен еще 
в 1941 году. После Дунайского моста 
имени Красной Армии, расположенного в 
районе Белграда, Богоевский мост является 
крупнейшим в стране. Протяжение его —  
620 метров.

БЕЛГРАД, 23 августа. (ТАСС). Завтра, 
на 23 дня раньше срока, намеченного 
планом, и на 8 дней раньте встречного 
срока, выдвинутого коллективом строите
лей, открывается регулярное движение на 
железнодорожном мосту через Дунай, воз-

Межамериканская конференция в Рио-де-Жанейро
НЬЮ-ЙОРК, 23 августа. (ТАСС). Ком- гласий, а не солидарности, которая об’яв- 

ментпруя ход межамериканской конферен
ции, газеты отмечают, что, несмотря на 
стремление США обойти все экономиче
ские вопросы и ограничиться заключени
ем военного соглашения, экономические 
проблемы продолжают выдвигаться, хотя 
и робко, делегатами различных стран. 
Делегат Кубы Бельт официально выдвинул 
требование о совместном действии стран 
полушария для защиты так называемой 
«экономической незавпсимостп» амери
канских стран. Бельт настаивал на том, 
чтобы включить в так называемый договор 
об обороне пункт, направленный против 
«экономической агрессии» или «односто
ронних экономических действий и угроз».

Представитель США в комитете по во
просам агрессии сенатор-республиканец 
Ванденберг возражал против кубинского 
предложения под тем предлогом, что вся
кая попытка определить какую-либо 
агрессию ирпведст к обнаружению разно-

лена главной целью конференции.
Однако делегация Мексики подготовила 

проект определения экономической агрес
сии, который предложила вниманию кон
ференции. Министр иностранных дел Ве- 
непуэлы' Моралес заявил, что необходимо 
определять, существует ли экономическая 
агрессия.

РИО-ДЕ-ЖАНЕЙРО, 23 августа. (ТАОО). 
Газеты отмечают интенсивную деятель
ность на Межамериканской конференции 
делегации США п, в частности, Маршалла, 
имевшего ряд совещаний с министрами 
иностранных дел латино-американских 
стран с целью устранить препятствия на 
пути к успешному завершению конферен
ции в желательном для америкаппев ду
хе. Как указывают обозреватели, Маршалл 
тю время этих переговоров настаивал на 
отказе от обсуждения экономических во
просов на конференции, обещая взамен 
заключение двусторонних экономических 
договоров.

щихся района.
Эти товарищи обладают определенным 

уровнем знаний, повседневно работают 
над собой, расширяя свой политический и 
культурпый кругозор.

Настойчиво работает над пополнением 
своих знаний председатель колхоза имени 
Фрунзе села Ахксрип тон. Бархударян. Он 
заканчивает изучение «Краткого курса 
истории ВК11(б)». Бывая в райоыном 
центре, тов. Бархударян всегда за
ходит в парткабинет к консультанту с 
рядом вопросов, возникших у него при 
чтении. Он внимательно следит за сель
скохозяйственной литературой, с пользой 
применяет у себя в колхозе приобретен
ные таким образом знания. Это помогает 
тов. Бархударяну руководить колхозом, 
видеть перспективы его роста, внедрять 
достижения агрономической науки, опыт 
передовиков сельского хозяйства страны.

По есть в районе немало и таких работ
ников, которые не осознали еще необхо
димости учебы, не пополпяют, не совср 
гаенствугот своих знаний. К  таким работ
никам относится, например, председатель 
колхоза имени Сталина селения Марнеули 
■тов. Хубанов. Он достаточно подготовлен, 
чтобы заниматься самообразованием, имеет 
значительно лучшие условия для учебы, 
чем тов. Бархударяи, но, чтобы сесть за 
книгу, у  него «нехватает времени».

Тов. Хубанов, как и некоторые другие 
работники района, считает учебу делом 
второстепенным.

Подобные факты об’ясняются в первую 
очередь тем, что Марнсульскнй райком 
партии мало уделяет внимания пдейно- 
иолитическому воспитанию кадров. Меро
приятия, проводимые райкомом в помошь 
самостоятельно изучающим теорию и исто
рию большевистской партии, недостаточ 
ны, не носят систематического характера.

Райком пепподическн созывает совеща
ния председателей колхозов и сельсоветов,

нарушений Устава сельскохозяйственной 
артели в колхозах. Проведен также пяти
дневный семинар но переподготовке зав. 
животноводческими фермами.

Все это, несомненно, полезное п нуж
ное дело, но ограничить работу с кадрами 
только вопросами практики работы будет 
неверно. Наряду с этим райком должен 
вести повседневную работу но идейно-
политическому воспитанию ^адров, уста
новить строгий контроль за политическим 
образованием актива, организовать по
мощь им в самостоятельной учебе.

Больше внимания должен уделять рай
ком изучению кадров. С 1944 года тов. 
Паровян был председателем колхоза «Впе
ред», и только сейчас райком выяснил, 
что он не справляется с работой. Тов.
Исмаилов был выдвинут председателем
колхоза имени Берия села Ильмазло в 
феврале, а уже в июне его сменили, как 
неподготовленного п пеонытного.

За нолгода в районе освобождены, как 
не справившиеся с работой. 19 человек, 
сняты за злоупотребления 12.

Чтобы избежать ошибок в расстановке 
кадров, не допускать поспешного и не
продуманного выдвижения людей па ру
ководящие посты, нужна постоянная кро
потливая работа но изучению кадров, по 
их политическому воспитанию, работа но 
созданию крепкого резерва для выдвиже
ния.

Еще недавно здесь в списке резерва 
райкома числилось 109 человек. При бо
лее внимательном, критическом пересмотре 
этого списка и в результате личных бесед 
секретаря райкома по кадрам тов. Кери
мова с товарищами список сократился до 
82 человек.

Сейчас райком наметил ряд мероприя
тий по усилению воспитательной работы 
с кадрами, с резервом для выдвижения. 
Эти мероприятия должпы настойчиво про
водиться в жизнь.

П. Ш УРОВ.
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Построить гаражи 
общественного 

пользования
Многие трудящиеся Тбилиси имеют ав- 

цаишшны, мотоциклы личного пользова
ния. Число таких машин из года в год 
Растет, но владельцы их испытывают 
йльшие затруднения от того, что маши
ну негде поставить —  нет гаража.

Необходимо построить общественные га
ражи для машин личного пользования. 
Строительство это можно производить 
привлекая средства владельцев автомашин, 
Тзк же, как строились жилые дома на 
кооперативные средства.

А. БА КУРИ Д ЗЕ.

* Забытая школа
До начала учебного года остались счи

танные дни, а Ново-Ульяновская школа 
Лагодехского района до сих пор не отре
монтирована. Окна в классах без стекол, 
печи неисправны, крыша протекает, пар- 
ш и классные доски требуют ремонта.

Много раз обращались мы в районный 
отдел народного образования, в райсовет 
з к председателю колхоза, но к ремонту 
школы до сих пор но приступает). Нрав- 
т.'пис колхоза обещало отремонтировать 
школу за десять дней, но обещания сво
его не выполнило.

В прошлом учебном году из-за отсутст
вия дров, незастекленных окон и неис
правных печей нередко срывались заня
тия в школе. Неужели это повторится и в 
нынешнем году?

Учителя школы.

Когда же произведут 
ремонт улицы?

Много раз обращались граждане, живу
щие на улице Кереселидзе, в районный 
Совет района им. Орджоникидзе с прось
бой произвести ремонт улицы, но все 
просьбы остались безрезультатными. А в 
темные вечера, и особенно в дождливую по
воду, передвигаться по пашей улице очень 
трудно. Еще труднее будет ходить по ули- 
яе зимой.

Мы предлагали районному Совету все 
земляные работы провести своими сила
чи. Нужно было только снабдить нас не
обходимыми инструментами и оказать нам 
техническую помощь. Но и на этих ус
ловиях райсовет не хочет произвести ре-,1 
иоит улицы.

Инженер А. НИКОГОСОВ.

Назревший вопрос
Колхозная площадь является центром, 

к которому сходятся линии многих 
трамвайных маршрутов. Поэтому на ули
цах, прилегающих к площади, особенпо 
многолюдно. 'Между тем, тротуары 
здесь узкие, в ямах и выбои
нах. Это создает неудобства для 
пешеходов. Вопрос сб асфальтировании 
тротуаров на Колхозной площади и при
легающих улицах не раз ставился, но 
до сих пор остается не разрешенным, а 
тем временем тротуары все более разру
шаются.

Группа работников Груэкоопинсоюза.

Нанизывание собранных табачных листьев на шнуры в колхозе имени Калинина 
Очамчирского района. На снимке: стахановки-колхозницы И. Баргакджия и Т Ажиба 
за работой на табачной плантации. Фото Г . Параскевопуло.

Проверка выполнения обязательств
От нашего корреспондента в Аджарии.

ПО СЛЕДАМ ПИСЕМ

В редакцию «Зари Востока» поступили 
письма с Закметаллургстроя о том, что в 
Руставокой поликлинике нехватает врачей- 
•пышалистов. Заместитель министра здра
воохранения Грузинской ООР тов. Минда- 
X1» сообщает редакции, что факты, при
веденные в письмах, подтвердились. В на- 
яоящее время в поликлинике производится 
дневной и вечерний прием больных врача
ми разных специальностей и открыт спе- 
днальный кабинет по глазным болезням.

Колхозники и рабочие совхозов двух 
районов— Кобулетского и Батумского со
ревнуются за высокий урожай. Со време
ни заключения договора уже прошло нема
ло времени, и настала пора проверить 
выполнение принятых обязательств.

Недавно бригада передовиков сельско
го хозяйства Батумского райойа выехала 
в Кобулетский район, где побывала в 
большинстве колхозов, совхозов и чайных 
фабрик, проверила ход текущих сельско
хозяйственных работ на полях и планта
циях.

Наряду с успехами в-борьбе за получе
ние высоких урожаев и развитие ценных 
субтропических культур, бригада выяви
ла ряд серьезных недочетов в уходе зя 
цитрусовыми и чайными плантациями, в 
сборе урожая чайного листа.

На-днях на совещании председателей 
колхозов и сельских Советов, директоров 
совхозов и чайных фабрик, специалистов 
сельского хозяйства Кобулетского района 
руководитель бригады— директор Ахал- 
шенского субтропического совхоза тов. 
А. Ломидзе сделал сообщение об итогах 
работы бригады. Докладчик отметил, что 
весенние работы на чайных и цитрусовых 
плантациях были проведены в более сжа
тые сроки и лучше, чем в прошлом году. 
Успешно выполняется план закладки цит
русовых плантаций. В текущем году по
сажено 82.616 лимонных и апельсиновых 
саженцев— на 4.616 деревьев больше, чем 
запланировано. Для закладки тунга подго
товлено 47 гектаров.

Однако в уходе за субтропическими 
культурами имеются существенные недо
статки. План обработки чайных планта
ций в районе, был выполнен на 70 про
центов. План посадки живой изгороди.

вокруг чайных плантаций выполнен на 
50 процентов. Фумнгировано 62 гектара 
чайных плантаций при плане 215. Не 
внесены азотистые удобрения под 82.548 
цитрусовых деревьев, концентратом змуль- 
сии не обработано свыше 80 тысяч де
ревьев. План внесения азотистых удобре
ний на тунговые плантации выполнен па 
64 процента.

Ряд недостатков выявила бригада в 
колхозе селения Хуцубани. Под растения, 
окулированные в прошлом году, не были 
внесены удобрения В результате окуляп- 
ты отстали в росте.

В колхозе имени Микояна селения Лег- 
ва па некоторых участках цитрусовых 
плантаций посажена кукуруза.

В Джихаиджурском тунговом совхозе 
10 гектаров плантаций заросли ольхой и 

кустарником. «
Подобные же недочеты быди обнаружены 

и в ряде других колхозов.
Председатель колхоза именп Калинина 

селения Ульяновка тов. Г. Чхартишвили 
рассказал участникам совещания о том, 
как колхозники борются за выполнение 
взятых обязательств. Он заверил, что
колхоз к 1 сентября выполнит годовой
план сбора чайного листа.

О том, как выполняются обязательства, 
взятые в договорах соревнования, говори
ли председатели колхозов— именп Молото
ва тов. X. Цулукидзе, «Красный Октябрь» 
тов. X. Мериппди и другие,

На совещании выступили министр 
сельского хозяйства Аджарской АССР
тов. Д. Мамуладзе и секретарь Кобулет
ского райкома партии тов. Э. Такидзе.
Совещание выделило бригаду для провер
ки выполнения обязательств колхозов и 
совхозов Батумского района.

Высшая школа 
накануне нового 
учебного года

В жизни высших учебных заведений 
завершена ответственная пора— закончил
ся прием новых студентов.

Каковы итоги нового приема, что сде
лано для того, чтобы обеспечить четкую, 
организованную работу с первых дней 
приближающегося учебного года?

♦ *  -к
В Государственный университет имени 

Сталина принято 1-025 человек. Заявле
ний в приемную комиссию поступило 
2.700. Без экзаменов принято 370 вы
пускников средней школы, награжденных 
медалями, и демобилизованных. Пз числа 
остальных приняты лишь тс, кто пока
зал на вступительных экзаменах наибо
лее прочные и глубокие знания.

Особенно велика была тяга молодежи на 
филологический, юридический, историче
ский факультеты и факультет иностран
ных языков и литературы. Здесь приемные 
комиссии имели возможность отбора одно
го из 6— 10 кандидатов, сдающих экза
мены.

Как сообщил ректор университета тов. 
Н. Кецховели, университет своевременно 
подготовился к началу учебного года. Про
веден ремонт общежитий, аудиторий, каби
нетов. В нынешнем году университет по
полнится .”.'7 новыми аудиториями, из 
которых отводятся под лаборатории и 
кабинеты физического факультета.

Готовясь к учебному году, университет 
издал 25 новых учебников.

* *  *
В Сельскохозяйственный институт 

имени Берия, как сообщил заместитель 
директора по научной части т. В. Калан- 
дадзе. поступило около 1.500 заявлении 
на 425 мест.

Большое количество заявлений пода
но на факультеты— технологический, лес- 
уой. садово-огородпый и субтропический. 
Па субтропический факультет в резуль
тате вступительных экзаменов оказались 
птшятыми лишь те, кто получили 18—  
19 баллов из 20 возможных. Па техноло
гическом факультете на 29 мест было 
239 экзаменующихся. Сюда приняты 
лишь те, кто набрал не менее 36 баллов 
из 40 возможных.

Профессорско-преподавательский состав 
института уделил много внимания подго
товке и изданию учебной и учебпо-воепп- 
тателытой литературы для студентов. Под
готовлены к изданию 26 названий кпиг с 
общим тиражом свыше 40 тысяч экзем
пляров. Большая часть этой литературы 
уже вышла в свет. Авторами ее являются 
профессора и доценты института.

Лауреаты Сталинской премии— 
к 30-летию Октября

Повесть об обороне Навназа
Л Е О  К И А Ч Е Л И

Я пишу повесть о 
героической * обороне
Кавказа в годы Оте- _____________________

чественлой войны.
Большую помощь в работе мне оказала 

поездка на перевалы Кавказа, предприня
тая мною совместно с бригадой писателей 
в конце 1942 года— сразу же после из
гнания оттуда немцев. Я подолгу беседо
вал с местными жителями, с участника
ми сражений. Я  стремился глубже изу
чить характерные черты советских людей. 
Эти черты —  пламенный патриотизм, 
героизм, беззаветная преданность Родине, 
большевистской партии, великому Сталину.

Героем повести является старый охот
ник, проживший в горах всю свою жизнь. 
Его сын— летчик сражается с врагом на

I Западном фронте. Ога- 
рику знакомы все

_______________________ трешгники, ведущие
к перевалам Главного 

хребта Западного Кавказа. Ему поручает
ся быть проводником горною подразделе
ния Советской Армии, выполняющего бое
вую задачу по разгрому немецко-фашист
ского отряда, проникшего в горы.

Кульминационный пункт повести— мо
мент пленения немцами старого охотни
ка. Он узнает, что немцы хотят окружить 
отряд. Старик бежит из плена и преду
преждает свое подразделение об опасно
сти. Немцев окружают и уничтожают.

Большая часть повести уже написана. 
Отдельные главы ее были опубликованы 
в периодической печати.

Новые полотна
В настоящее вре

мя я работаю над не
большой картиной.
На ней изображена 
молодая женщина, 
возвратившаяся в ра
зоренное немцами родное село. Держа за 
руку своего ребенка, она с ужасом смот
рит па виселицу, на труп повешенного фа
шистскими палачами советского человека. 
Пейзаж картины строг и суров.

К 30-й годовщине Великой Октябрь
ской Социалистической революции я за
кончу эскиз большого театрального зана
веса. В центре его— медальонный портрет 
товарища Сталина. Богатые драпри зана
веса будут украшены грузинским нацио
нальным орнаментом.

С. К О Б У Л А Д З Е ,  
заслуж енны й деятель искусств

Я  возобновил рабо
ту над иллюстрация
ми к «Слову о полку 
Игоре-ве», которые 

—   1 - будут помещены в из
даваемом Детиадатом 

новом переводе этого замечательного па
мятника древнего русского эпоса. Из пя
ти иллюстраций закончепьт две— «Затме- 
пие солнца» и «Первая битва дружин 
Игоря с половцами». Сейчас я работаю 
над «Плачем Ярославны». Все иллюстра
ции выполняются гуашью.

В течение длительного времени я занят 
работой  ̂ над серпей медальонных портре
тов. Сейчас я рисую портрет Руставели. 
Эти работы выполняются в карандаше, 
затем будут сделаны офорты.

Помимо этого я за!|ят также теоретиче
ской работой— пишу исследование о ри
сунке с натуры. V

Строительство Руставского моста
РУСТАВП. (Наш норр.). С Днепропет

ровского завода металлоконструкций по
ступило сообщение о том. что в адрес 
Закметаллургстроя отгружено 800 тонн 
конструкций руставского моста.

На строительстве моста сейчас развер-
Прочий учебкой б а з о Г о б е м  техно-! <м>дпю

логический факультет института. С по-

Тысячи пудов сверх плана
ДНЕПРОПЕТРОВСК, 23 августа. 

(ГАСС). Совхозы области, перевыполнив 
годовой план сдачи зерна государству, 
продолжают везти хлеб на заготовитель
ные пункты. Перещекинскпй совхоз 
«Выдвиженец» сдал сверх плана около 
12.500 пудов зерна, совхозы Л? 626 и 
«Пролетарий»— по 8.700 пудов каждый.

Успехи кубанских 
колхозников

СТАНИЦА Л ,\Г> ИНОК А Я (КРАСНОДАР
СКИ!) КРАП), 23-августа. (ТАСС). Кол
хозники Лабинского района с честью вы
полнили свое обязательство: более 14 ты
сяч гектаров, засеянных пшеницей, дали 
115-нудовый урожай.

200 бригад и звеньев района вырасти
ли в нынешнем году по 125— 225 пудов 
зерна на гектар.

Убрана первая тысяча гектаров
КУЙБЫШ ЕВ, 23 августа. (ТАСЮ). 

Комбайнер Больше-Черниговской МТС 
т. Мельников, взявший обязательство
убрать хлеб сцепом двух «сталинцев»
3 тысяч гектаров, довел выработку свое-’ 
го агрегата до 70— 80 гектаров в сутки.

Он убрал уже 1.033 гектара зерновых, 
выполнив больше двух сезонных норм. 
Соревнующийся с ним комбайпер т. Пче- 
линцев также заканчивает косовицу 
первой тысячи гектаров хлебов.

мощью Министерства вкусовой промыш
ленности Грузинской ССР, Самтреста. 
треста «Чай-Грузия» институт получил 
оборудование для нескольких кабинетов и 
аудиторий, дающее возможность студен
там изучать в стенах ппститута весь про
цесс переработки зеленого чайного листа 
и других субтропических культур.

59 миллионов школьных 
учебников

С 15 августа в школах производится 
продажа учебников. До начала нового учеб
ного года Государственное учебно-педаго
гическое издательство должно выпустить 
61 миллион учебников 99 названий. По 
последним данным, уже издано 59 миллио
нов и отправлено на места 58 миллионов.

По сравнению с прошлым годом выпуск 
учебной литературы значительно увеличен. 
Популярная книга для чтения в первом 
классе «Родная речь» издается в количест
ве 2 миллионов 600 тысяч экземпляров- 
Эта же книга, предназначенная для второ
го класса, выходит тиражом в 3 миллиона 
50 тысяч. Тиражами в 3 миллиона 100 
тысяч выпускается сборник арифметиче
ских задач Никитина для первого и второ
го классов. (ТАОС).

бережной части предстоит соорудить вы
сокую насыпь и построить набережную, 
протяжением до одного километра. По обе
им сторопам моста будут расположены 
два искусственных пруда, на которых соо
ружается водная спортивная станция. 
Пруды соединятся железобетонными мо
стами.

Для набережной предстоит соорудить' 
высокую земляную дамбу об’емом до 300 
тысяч кубических метров.

Бетонные устои моста уже готовы. Ме
таллические каркасы моста будут соби
раться в большие узлы на левом берегу 
Куры и крупными частями накатываться 
на бетонные опоры.

В первом квартале 1948 года рустав- 
ский мост должен вступить в эксплоата- 
цию. Он соединит Рустави с правым бе
регом, где будет строиться основная часть 
социалистического города металлургов.

Спартакиада войск Закавказского 
военного округа

В частях Закавказского военного округа 
не мало отличных физкультурников, впи
савших свои имена в таблицы спортив
ных рекордов округа и Вооруженных Сил 
СССР. Футбольная команда округа в те
чение ряда лет является чемпионом Со
ветской Армии. Мужская Йаскетбольная 
команда завоевала звание чемпиона Со
ветского Союза и чемпиона Вооруженных 
Сил СССР.

Ежегодно в конце летнего сезона луч
шие физкультурники округа с’езжаются в 
Тбилиси для участия в соревнованиях по 
различным видам спорта.

24 августа на стадионе «Динамо» со
стоялось торжественное открытие очеред
ной X X II спартакиады Закавказского во
енного округа.

Гвардии генерал-полковник Казаков, от
крывая спартакиаду, обратился с привет
ственным словом к воинам-физкультур-
никам. После под’ема флага перед трибу-

Перед новым сезоном 
виноделия

Историческое постановление февраль- 
о̂го Пленума Ц К  ВКП(б) «О мерах 

*д'ема сельского хозяйства в послевоен- 
период» поставило большие и ответ

ственные задачи быстрейшего восстанов- 
■’гния и дальнейшего развития виногра- 
**рства и виноделия.
С энтузиазмом борются за осушествле- 

*№ этих задач колхозное крестьянство и 
'Млективы виноградарских совхозов Гру- 
’ви. Об этом говорят предварительные 
Чоги проведенной а этом году работы по 
Уходу за виноградниками: весенняя и
х*тняя обработки и лечение виноградников 
выполнены с соблюдением качественных 
Требований и в установленные сроки, со
стояние виноградников улучшилось, и уро- 
*ай будет значительно выше прошлогод
него.
Как известно, трудности военного време- 

ч  серьезно отразились на состоянии ви
ноградников в совхозах Самтреста. Осо
бенно сказалось то, что из-за недостатка 
транспортных средств почти не вносились 
органические удобрения, а минеральных 
Удобрений совхозы долгое время не полу-
•б«У1И.
В «том году совхозы Самтреста выпол

няли весенний план внесения органиче- 
'хих удобрений на 105,4 процента. Все 
основные агротехнические мероприятия 
Доведены в совхозах полностью, а ряд 

них—с  превышением.
Коллективы совхозов «Хирса» и «Цинач- 
ли» в письме на имя товарища 
алнна приняли обязательство в этом 
у значительно повысить урожай вино- 
,а. В связи с этим в совхозах допол- 
льно проведен ряд агротехнических 
риятий.

По итогам Всесоюзного социалистиче- 
го соревнования за первое полугодие 

1947 г. за выполнение весенних сельско- 
йственных работ совхоз «Хирса» (ди

ректор тов. Шарашидзе) получил перехо
дящее Красное знамя Совета Министров

СССР и денежную премию в размере 60 
тысяч рублей.

Хорошие результаты дало применение в 
совхозах индивидуальной сдельщины—за
крепление определенных участков на весь 
сезон за отдельными рабочими. Такая 
организация труда и широко развернув
шееся соревнование обеспечили новый 
под’ем работы совхозов.

Виноградарские совхозы Самтреста в 
текущем году должны собрать в сред
нем 40 центнеров винограда с гектара вме
сто 23 центнеров, собранных в 1946 году. 
Для выполнения этого плана необходимо 
не только решительно улучшить уход 
за виноградниками. Не менее важно ор
ганизовать тщательную охрану урожая, 
своевременно начать и провести в сжатые 
сроки его уборку.

Проверка готовности совхозов к 
уборке и переработке урожая вино
града показала, что совхозы располагают 
всем необходимым для успешного прове
дения сезона виноделия.

Однако наиболее крупные совхозы 
(«Хирса», «Цинандали», «Кварели») будут 
нуждаться в помощи рабочей силой. Рай
онные организации обязаны оказать им 
эту помощь.

Коллективы совхозов Самтреста, в осо
бенности «Хирса», «Цинандали», «Болни- 
си», «Кварели», «Напареули», хорошо про
вели обработку и уход за виноградниками. 
Но вся их работа будет оцениваться по 
результатам сбора винограда, по количе
ству и качеству собранного урожая. Поэ
тому завершающему периоду — сезону 
уборки урожая, переработки винограда и 
выработки качественных виноматериалов— 
должно быть уделено теперь все внима
ние.

Виноградарские совхозы в этом год' 
должны собрать 15.000 центнеров столо
вого винограда. По сравнению с предыду
щими годами сбор столового винограда 
увеличен на 50 процентов.

В системе Самтреста сбор столового

Арх», «Кулари», «Хирса» и «Манави», даю
щие особенно высококачественные столо
вые сорта. Необходимо организовать свое
временную доставку винограда и доведе
ние его до потребителей с сохранением 
качества. В прошлые годы в работе тор
говых организаций при приемке и достав
ке столового винограда имели место недо
четы: несвоевременный прием и вывоз из 
совхозов собранного винограда, отсут
ствие подходящей тары и т. д. Это не 
должно повторяться в нынешнем году.

В системе Самтреста созданы два новых 
виноградарских совхоза: Телианский—ца
200 га, где закладывается виноград сорта 
«Кабернэ», дающий высококачественное 
красное вино Телиани № 48, и Дигомский, 
близ Тбилиси,—на 100 га столовых сортов 
винограда для снабжения свежим виногра
дом населения Тбилиси. Весенний план 
закладки виноградников оба новых совхо
за выполнили досрочно. Успешно готовят
ся эти совхозы и к осенним закладкам 
новых виноградников.

Сырьевой базой винодельческой про
мышленности являются виноградинки как 
совхозов, так и, главным образом, колхо
зов и колхозников. План заготовки вино
града в колхозах в нынешнем году по 
Самтресту и местной промышленности на 
38 процентов превышает прошлогодний. 
Это обязывает нас со всей серьезностью 
и организованностью встретить уборку, за
готовку и переработку винограда.

План контрактации винограда в целом 
по Самтресту и местной промышленности 
выполнен на 104,9 процента, в том числе 
по Самтресту—на 107,5 процента. В сис
теме местной промышленности некоторые 
районы (Махарадзевский и Зугдидский) 
отстали. Отделы местной промышленности 
этих районов должны срочно закончить 
контрактацию.

Винодельческие предприятия и приемно
переработочные пункты Самтреста уже 
подготовлены к сезону. Во время сезона к 
районам и предприятиям в помощь будут 
прикреплены ответственные работники и 
специалисты Самтреста и его тбилисских 
заводов.

Значительная помощь оказана в этом 
голу Самтресту Министерством вкусовой 
промышленности путем выделения клепки 
и бочек. Однако помощь эта недостаточ
на, если учесть острую нехватку тары,

винограда возложен на совхозы «Гяур- испытываемую Самтрестом в течение по

следних 5—6 лет. Необходимо полностью 
завезти в Грузию выделенное количество 
клепки и бочек, а предприятиям Самтре
ста и заводу им. Орджоникидзе усилен
ными темпами изготовить новые бочки.

Учитывая характер вегетационного пе
риода этого года, сбор винограда в Кахе- 
ти должен начаться с 5 сентября. Массо
вый сбор в этих районах развернется с 
10 сентября, а в Западной Грузии—б пер- 
е ы х  чисел октября.

До начала уборки урожая винограда в 
Кахети остались считанные дни. Поэто
му необходимо использовать весь остаю
щийся период для образцовой подготовки 
к сезону.

Большую подготовительную работу на
до провести в колхозах. Правильное опре
деление технической зрелости винограда, 
составление плана уборки и сдачи вино
града, организация труда и транспорта, 
подготовка тары и мелкого инвентаря— 
все это должно быть предметом особого 
внимания районных организации.

Особое внимание при уборке урожая 
винограда необходимо уделить предотвра
щению потерь и снижения качества про
дукции. Сбор винограда по сортам, отбор 
поврежденных гроздьев и сдача виногра
да строго по кондиции является непрс 
менным условием выпуска высококачест
венных вин.

В колхозах необходимо широко раз'яснить 
условия заготовки винограда, в частности 
порядок выплаты премии-надбавки к 
основной цене за сдачу винограда сверх 
плана и за качество выше кондиции.

Чем быстрее сдается и перерабатывает
ся собранный виноград, тем выше качест
во вырабатываемого из него вина. Потому 
совхозы, колхозы и колхозники должны 
без промедления сдавать его на перера
батывающие пункты, которые в свою оче
редь обязаны без задержек принимать его 
и перерабатывать. Одновременно быстро 
и без задержки должны быть произведе
ны расчеты со сдатчиками винограда.

В текущем сезоне Самтрестом и мест
ной промышленностью должно быть заго
товлено не менее 1.420 тыс. декалитров 
виноматериалов в-мевто 1.090 тыс. дека
литров в 1946 году.

В предстоящем сезоне будут вырабаты
ваться вина нового тип^ — «Качичи» 
и полусладкое «Изабелла» — в Абха

зии, «Капистони» и «Рачинское саперави»— 
в Амбролаурском районе, «Алладастури»— 
в Ванском районе. Наряду с этим будут 
выработаны уже хорошо известные вина 
«Киндзмараулн», «Гунашаури», «Чхавери», 
«Хванчкара», «Усахелаури», «Оджалеши» и 
Другие.

Почти вдвое увеличивается выработка 
сырья для производства виноградного со
ка, что в 1948 году позволит значительно 
расширить его выпуск.

Под особое наблюдение должны быть 
взяты заготовка и выработка коньячных 
виноматериалов. Как известно, грузинские 
коньяки «ОС», «КС», '«Юбилейный» и
«Енисели» получили высокую оценку 
Главный специалист Тбилисского коньяч
ного завода Самтреста тов. В. Цицишвили 
за выработку высококачественных грузин 
ских коньяков «Юбилейный», «КС» и 
«Енисели» удостоен Сталинской премии. 
Эта высокая награда обязывает нас еще 
выше поднять качествф наших коньяков, 
увеличить их выпуск.

Д л я , расширения коньячного производ
ства намечен ряд важнейших мероприятий. 
В частности, в этой пятилетке будет по
строен новый коньячный завод в Авчала. 
В районах, дающих сырье высокого ка
чества (Кварели, Варцихе и других), бу
дет расширено коньячное спиртокурение. 
Для этой цели реконструируются имею
щиеся и будут построены новые заводы 
коньячного спиртокурения.

Работники предприятий Самтреста бо
рются за честь быть в числе передовых 
участников предоктябрьского соревнова
ния. За семь месяцев предприятия Сам
треста выполнили восьмимесячный план 
выработки продукции, а некоторые из них, 
например Гомийский спиртокуренный за
вод, уже выполнили и годовой план.

К  30-летию Великого Октября Самтрест 
наряду с выполнением производственного 
плана готовит выпуск высококачествен
ных вин новых марок кахетинского типа 
«Тибаани», «Рачули тетра» и других.

Мы должны собрать обильный урожай 
винограда, перевыполнить планы заготов
ки и выпуска винодельческой продукции, 
дать стране еще больше хороших вин и 
коньяков. л ,

П. СОХАДЗР. 
управляющий Самтрестом.

нами в торжественном марше прошли 
участники спартакиады.

На поле стадиона вышли спортсмены 
Ереванского гарнизона, исполнившие
вольные гимнастические упражнения.

Яркое впечатление оставили выступле
ния гимнастов Бакинского гарнизона, 
продемонстрироварших большую ловкость 
и красоту движений. Зрителям были также 
показаны акробатические упражнения,
греко-римская борьба, поднятие тяжестей.

Затем начались соревнования по легкой 
атлетике. В забеге женшин на 100 мет
ров лучший результат показала Мушлиян. 
Мужчины соревновались в беге на 100 и 
800 метров. Первую дистанцию быстрее 
всех пробегал старший лейтенант Яник, 
вторую—лейтенант Ничкин.

В прыжках в высоту с разбега лучший 
результат показал .рекордсмен СССР по 
прыжкам в высоту лейтенант Атанелашви- 
ли, прыгнувший на 180 сантиметров. Сре
ди женщин лучшего результата добилась 
Ренке (135 сантиметров).

В водном бассейне парка физкультуры 
состоялись соревнования по плаванию.

Во второй день спартакиады, 25 авгу
ста, в парке имени Кирова были проведе
ны финальные встречи на первенство 
округа по баскетболу и волейболу.

На стадионе «Динамо» продолжались 
соревнования по легкой атлетике.

Успехи волейболисток 
Дома офииера

Женская волейбольная команда тбилис
ского Дома офицера с большим успехом 
выступила в состоявшихся недавно со
ревнованиях на первенство Грузии по во
лейболу.

Проведя все встречи без поражений, 
волейболистки Дома офицера, как и в 
прошлом году, вышли на первое место и 
завоевали звание чемпиона Грузии. Они 
победили тбилисские женскве команды 
«Динамо» и «Труд» и сборные команды 
волейболисток Сухуми и Батуми.

Волейболистки Дома офицера примут 
участие в розыгрыше первенства страны 
по первой группе, который будет проведен 
в сентябре в гор. Грозном.

В жилом городке 
автозавода

КУТАИСИ. (Наш норр.). Все шпре раз
вертывается строительство городка авто
завода.

На четвертом участке Автостроя закон
чено сейчас строительство жилого дома и 
Двух коттеджей. Закапчивается строитель
ство трех 8-квартирных домов.

Быстрыми темпами идет строительство 
четырех зданий для общежитий учащих
ся школы фабрично-заводского обучения. 
Каждое общежитие рассчитано на 250 че
ловек. Строительство одйого из этих зда
ний будет закончено в сентябре и двух 
остальных —  к 7 ноября.

Ведутся также работы по строительству 
дороги от Кутаиси до автозавода.



ЗДРЯ востока

ДЕЙСТВИЯ ГРЕЧЕСКОЙ д е м о к р а т и ч е с к о й  а рм и и
АФИНЫ, 23 августа. (ТАСС). По све- помощь гарнизону спешно послана мото-

дениям из Салоник, вечером 21_ августа 
части греческой Демократической армии 
снова атаковали войска греческого прави
тельства в городе Пигрита, в 60 километ
рах от Салоник.

Правительственная печать сообщает, 
что эта атака была предпринята со всех 
сторон и что партизаны проникли в не
которые части города, а также, что на

ризованная часть из города Серрес.
Печать отмечает усиление деятельности 

партизанских сил в Центральной Греции. 
Только в районе Ламип партизаны за по
следние дни совершили рейды в 30 дере
вень.

Сообщается также о боях, происходив
ших в последнее время в районах Локри- 
ды и Дориды.

Отставка греческого правительства
ЛОНДОН, 23 августа. (ТАОС). Агент-' 

ство- Рейтер передает следующее сообще
ние из Афин:

После отставки и выхода из кабинета 
трех лидеров партий центра (Венизелоса, 
Напандреу и Канеллопулоса.— Ред.) гре
ческий премьер-министр Максимос решил 
иодать в отставку.

Максимос покинул сегодня заседание 
кабинета и паправился в королевский 
дворец, чтобы вручить королю Павлу за
явление об отставке кабинета.

АФИНЫ, 24 августа. (ТАСС). Печать 
сообщает, что на вчерашнем совещании 
лидеров семи партий, составляющих пра
вительственную коалицию, которое пред
шествовало отставке кабинета, Венизелос, 
Папапдреу и Канеллоиулос потребовали 
предоставления портфелей министра обще
ственного порядка для Канеллопулоса и 
портфеля военного министра —  для Па- 
пандреу. Они также дали понять, что 
американцы не хотят больше видеть 
Зерваса в правительстве, так как прово
димые им меры не популярны в США.

Зервас напомнил, что Папандреу и дру
гие не только одобряли его меры, но и 
требовали еще более жесткого их прове
дения.

мнеппе «иностранных факторов», но он 
считает, что всякое препятствие, затруд
няющее отношения с «великой союзной 
державой», должно быть устранено. Цал- 
дарис подчеркнул при этом, что он кате
горически возражает против перераспре
деления портфелей, после чего три мини
стра подали в отставку.

После отставки всего кабинета король 
поочередно принял председателя- парла
мента и всех лидеров парламентских пар
тий и выслушал их мнения относительно 
разрешения кризиса. Председатель пар
ламента рекомендовал поручить сформи
рование нового кабинета Палдарнсу. Со- 
фулпс, паоборот, подчеркивал, что, по
скольку прежнее правительство обанкро
тилось п во внешней, и во внутренней 
политике, ошибочно поручать формирова
ние нового правительства главному ви
новнику этого банкротства —  Цалдарису. 
Тем не менее, король поручил сформиро
вать новый кабинет Палдарнсу, который 
сразу же начал переговоры с представи
телями различных партий.

В  политических кругах отмечают, что 
Цалдарису придется преодолеть большие 
трудности, поскольку его партия после 
откола Маркезеписа уже не располагает

Ангао - американские 
отношения

ЛОНДОН. 23 августа. (ТАСС). Ежене
дельник «Трибюп» напечатал статью, ав
тор которой пишет об опасности для ан
глийской независимости, представляемой 
позицией американцев в некоторых очень 
важных вопросах. Не внося предложений, 
которые обеспечили бы Англии настоя
щую независимость, «Трпбюн» настаива
ет на том, чтобы английское правитель
ство умножило свои козыри в отношении 
Америки. «США,— пишет «Трнбюн»,— мо
гут использовать момент, когда мы под
вергаемся опасности в результате долларо
вого кризиса, для атаки против последних 
оборонительных укреплений Англии— ее 
экономических связей с британским со
дружеством наций.

«Трибюн» утверждает, что если США 
хотят продолжения Англией ее нынешней 
роли в Европе и в некоторых других 
частях мира, то американские власти 
должны изменить обременительные усло
вия соглашения о займе и обеспечить 
некоторую форму оказания немедленной 
помощи за пределами той очереди, кото
рая образуется в связи с «планом Мар-

На первенство СССР по футболу
«ДИНАМО* (Тбилиси) — «СПАРТАК» (Москва)

24 августа на стадионе «Динамо» имени 
Л. П. Берня был «большой день», при
влекший многих зрителей. Все трибуны 
были заполнены доотказа.

шалла». В противном случае, грозит шел выше ворот.

Четырехкратный победитель розыгрыша 
«Кубка СССР» — команда московского 
общества «Спартак» вышла на поле в со
ставе вратаря Леонтьева, защитников—Хо- 
лодкова, Сеглина и В. Соколова, полуза
щитников Тимакова н Рязанцева, напада
ющих Гла.экова, Нилова, Ал. Соколова, 
Конова и Сальникова.

В команде тбилисского «Динамо» про
изошли изменения в составе нападающих. 
Отсутствовал Пайчадзе. Вновь занял ме
сто ‘ на левом крае С. Джеджелава, опра
вившийся после недавнего повреждения 
ноги. В нападении играл полусреднего 
Богателло.

После начального удара динамовцы 
рванулись вперед. Не прошло и 10 се
кунд, как Бережной с хода направил мяч 
в правый угол ворот. Закрытый своими 
игроками вратарь спартаковцев Леонтьев 
не сумел парировать этот удар, и мяч 
вкатился в сетку.

Спартаковцы ответили стремительной 
атакой, и через минуту Ал. Соколов всту
пил в единоборство с вратарем динамов
цев Шудрой. Но... посланный нм мяч про-

«Трибюн», «Англия не только приоста
навливает обратимость фупта стерлингов, 
не только решительно сокращает свой 
импорт и переходит на систему осадного 
положения в экономике, что оказывает 
катастрофическое влияние на международ
ную торговлю, но ликвидирует также своп 
самые важные военно-политические обя
зательства в Европе и на Среднем Восто
ке».

Гонатас заявил, что ему не известно 1 большинством в парламенте.

Радиостанция демократической армии 
о положении в Греции

БЕЛГРАД, 23 августа. (ТАСС). Радио
станция Демократической армии Греции 
передала, что в Афинах состоялось вне
очередное заседание совета министров, на

котором, согласно полученным сведениям, 
вновь обсуждался вопрос об об’явлениа 
компартии и ЭАМ вис закона.

США готовятся к интервенции в Греции
ВАШИНГТОН, 24 августа. (ТАСС). 

Участвуя ^ радиодискуссии но вопросу об 
амсрпкапскоТ! политике в Греции и Тур- 
дии, начальник ближне-восточиого отдела 
государственного департамента Гендерсон 
повторил намек, сделанный американским 
представителем в ООН Джонсоном, о том, 
что Соединенные Штаты рассматривают 
вопрос о вооруженпой интервенции в Гре
ции.

Цитируя заявление Джонсона о том, 
что Соединенные Штаты «не будут сидеть 
сложа руки, в то время как территориаль
ная целостность и политическая незави
симость члена организации Об’единенных 
наций подвергается угрозе», Гендерсон 
заявил: «Если в Греции возникнет серьез

ное иоложепие прежде, чем соберется 
Генеральная Ассамблея, потребуются ре
шительные меры».

Выступая в той же радиопередаче, 
представитель государственного департа
мента Макги заявил, что почти половина 
американских фондов, предоставленных 
Греции, будет израсходована па вооруже
ние, но, если партизанское движение бу
дет продолжаться, для военного снабжения 
используют дополнительные фонды, пред
назначаемые сейчас для экономической 
помощи. Он предупредил, что американцы 
не должны ожидать больших успехов в 
деле восстановления греческой экоиомики 
в течение ближайшего года.

«Для пас самое важное,—  заявляет 
«Трибюн»,— это остаться независимыми, 
не чувствуя себя ниже любой пз великих 
держав. Мы сумели утвердить с в о р  поло
жение в отношениях с русскими, и у пас 
нет больших оснований или нужды ра
болепствовать перед американцами. Что 
представляла бы сейчас позиция США без 
английской помоши?».

В заключение «Трибюн» заявляет, что 
«сила Англии все еще является большим 
фактором в мире».

К  сепаратным переговорам 
о промышленном уровне 

Германии

На 11 минуте Конов передал мяч вдоль 
ворот Сальникову н тот отпасовал его 
Ал. Соколову. Удар по воротам. Шудра 
падает в прыжке, но мяч попал в штангу 
и вернулся к упавшему тоже Ал. Соколову, 
который, лежа, направил его в противо
положный угол ворот и сквитал счет.

Инициатива игры перешла к москвичам. 
У ворот динамовцев не раз создавалось 
угрожающее положение. До конца перво
го тайма спартаковцы всецело завладели 
полем и перенесли игру на половину ди
намовцев. Однако ни одной из предста
вившихся возможностей нападение «Спар
така» не использовало.

После перерыва положение изменилось. 
Первая треть второго тайма проходила с 
переменным успехом, а затем динамовцы 
«разыгрались» и буквально висели на во
ротах «Спартака». Лишь блестящая игра 
вратаря Леонтьева спасла москвичей от 
крупного поражения, -но одного, решающе
го, удара он не удержал. Успешно при
менив угловой удар, Г. Джеджелава 
направил мяч в угол ворот, и на диске 
динамовцев появилась цифра «2».

Свисток судьи В. Моргунова зафиксиро
вал победу «Динамо» со счетом 2:1. 
Выигранные два очка упрочили серьезны 
шансы динамовцев на призовое место.

Реконструкция Тбилисской 
камвольно-суконной 

фабрики
Пятилетний план, развития и восстало».:: 

ления народного хозяйства Грузинской 
ССР предусматривает большие работы по 
реконструкции Тбилисской камвольно
суконной фабрики.

Производственные помещения фабрики 
будут расширены. Цехи пополнятся но
вым оборудованием. Крупные средства 
отпускаются на жилищное строительство. :

В этом году на фабрике ведутся рабо
ты по строительству склада шерсти я 
подготовительного корпуса, расширению 
главного корпуса и жилищному стро*. 
тельству.

После реконструкции фабрика будет ти*. 
пускать тонкосуконные и камвольные тка
ни. Выпуск тканей в 1950 году по сравне
нию с 1945 годом увеличится почти вдвое.

На рынках Тбилиси
Па рынках Тбилиси усилился подац 

овощей и фруктов.
За второй квартал на городских рынках 

было продано 34 тысячи центнеров кар
тофеля. 22.500 центнеров капусты, лук*. 

. моркови, свеклы и других овощей, а та*. 
В воскресенье, 24 августа, на стадионе «Ди- ! же тысяч центнеров фруктов, 
намо» было свыше 35 тысяч зрителей. Одна- | в  ^  н августе овощей <
ко в городе осталось много любителей фут
бола, не сумевших попасть на матч. Им 
пришлось довольствоваться слушанием ра
диорепортажа, передававшегося со стадио
на. На улицах и площадях возле репродук
торов собралось много людей, следивших за 
ходом игры. На снимке: «болельщики» у

репродуктора на пр. Руставели.
Фото В. Тархова.

Следует отметить хорошую игру защит
ника «Динамо» Сарджвеладзе, спасшего 
свою команду, от, казалось бы, неминуемо
го гола. Этого нельзя сказать о нападаю
щем Богателло, который не сыгрался со 
своими партнерами и часто «мазал». У  
спартаковцев хорошо играли защитная и 
полузащитная линии.

Л. КУЛИ Н ЕЦ , 
главный судья Закавказской зоны по 
футболу.

♦  *  *

24 августа в Куйбышеве встретились 
две команды общества «Крылья Советов» 
—куйбышевская и московская.

Куйбышевские футболисты, одержавшие 
три дня назад победу над сталинградским 
«Трактором», снова показали хороший 
класс игры. Они забили в воротя москви
чей четыре мяча, пропустив в свои лишь 
один.

фруктов увеличился. В течение июля на 
рынки доставлено до 23 тысяч центнеров 
картофеля и разных овощей и 11 тысяч 
центнеров фруктов. За две декады авгу
ста только на Крытом рынке Сталинского 
района продано около 3 тысяч центнероа 
картофеля, 4.500 центнеров фруктов, 750 
центнеров арбузов и дынь. На Крыточ 
рынке Кировского района за этот же пе
риод продано более 5.000 центнеров ово 
щей,' картофеля, фруктов и бахчевых, 
на рынке Орджонитсидзевского района 
(Верийскнй рынок)—3.400 центнеров.

Цены на овощи и фрукты за это врем; 
снизились почти на 60 процентов.

С У Д

У б и й с т в о

Экономическое положение в Англии
Выступление Моррисона по радио

ЛОНДОН, 24 августа. (ТАОС). Как пе
редает агентство Рейтер, выступая вчера 
но радио, временно исполняющий обязан
ности премьер-министра Герберт Морри
сон большую часть своей речи посвятил 
обсуждению вопроса о том, какое непо
средственное влияние окажет кризис на 
жизнь народа. В  то время как в Пари
же п Вашппгтоне Англия борется за ор
ганизацию «здоровой, развивающейся 
всемирной экономики», она сталкивается 
с нехваткой еще более серьезной, чем 
нехватка долларов, угля, рабочей силы и 
продовольствия, —  это нехватка време
ни. «Время бежит быстро, даже быстрее, 
чем истощаются доллары».

Касаясь пового плана развития сель
ского хозяйства, об’явленного на этой не
деле, в соответствии с которым продукция 
сельского хозяйства должна быть увели
чена на 100 миллионов фунтов стерлин
гов, и рисуя перспективы, которые ожи
дают английский народ, Моррисон зая
вил: «Жизнь будет унылой, но все же 
она будет продолжаться даже без филь
мов, без тотализаторов и даже в том слу
чае, если в магазинах будет меньше «ба
рахла».

Моррисон призвал людей, производящих 
и продающих те вещи, без которых мож
но обойтись, добровольно перейти на ра
боту, которая более необходима в условиях 
общенационального кризиса.

Переговоры между английским правительством 
и представителями горняков

ЛОНДОН, 23 августа. (ТАСС). Газеты 
уделяют много внимания сообщению о 
том, что в результате дискуссий между 
лидерами горняков и правительством, а 
также специальными делегатами конфе
ренции горняков, состоявшейся вчера в 
Лондоне, пе удалось достигнуть соглаше
ния но поводу предложения правитель

ства об удлинении рабочего дня в шах
тах. Все газеты указывают, что горняки 
отказались принять сделаппое им предло
жение. Конференция горняков уполномо
чила своих лидеров продолжать обсужде
ние вопроса об увеличении рабочего дня с 
национальным управлением по вопросам 
угля.

БЕРЛИН. 24 августа. (ТАСС). Газета 
«Берлинер цейтунг» поместила передовую 
статью, в которой комментирует позицию 
Франции в вопросе о промышленном уров
не Германии. Останавливаясь в начале 
статьи па двух • конференциях: англо-аме
риканской конференции в Вашингтоне и 
апгло-американо-франпузской конференции 
в Лондоне, газета пишет: «Обе конферен
ции преследуют цель —  решить до встре
чи Министров Иностранных Дел Большой 
четверки рурскую проблему в духе пла
на Маршалла. Нет никакого сомнения, что 
речь идет об одностороннем и самовольном 
мероприятии держав, участвующих в пе
реговорах. При этом совершенно опу
скается один из основных принципов Потс
дамского соглашения о том, что в период 
оккупации Германия рассматривается как 
экономическое и политическое целое.

Какие причины, спрашивает далее га
зета, побудили Францию, которая на Мос
ковской конференции так решительно вы
ступала против какого бы то ни было 
расширенного восстаповления рурской про
мышленности, сегодня включиться в ан
гло-саксонские планы относительно Ру
ра? Отвечая па этот вопрос, следует иметь 
в виду, что теперь Франция, как и Ан
глия, в экономическом и политическом 
отношениях не является хозяином своих 
решений. Вместо того, чтобы следовать 
плану Моннэ, который предусматривал вос
становление Франции своими собственны
ми силами, правящие круги Франции рас-

Редкие книги
Государственная публичная библиотека 

имени Карла Маркса располагает обшир
ной коллекцией редких печатных книг и 
рукописей.

В специально оборудованном помещении 
хранится около 5.000 редчайших книг, ру
кописей, газет и журналов. Среди них— 
первая печатная книга на грузинском язы
ке—«Грузино-итальянский словарь», из
данный в 1629 году в Риме. Имеется так
же экземпляр второго издания «Грузин
ской грамматики» 1670 года.

В 1712 году в Вахтанговской типографии 
вышло первое издание поэмы Руставели 
«Витязь в тигровой шкуре» В библиотеке 
хранятся 4 экземпляра этого издания.

Библиотека располагает комплектами 
первой газеты На грузинском языке «Кар- 
тули газет»», выходившей с 1819 по 1821 
год. Здесь же хранятся «Тифлисские ве
домости», выходившие в 1828— 1829 годах 
на русском языке под редакцией известно
го общественного деятеля и публициста 
Соломона Додашвили.

Из других редких книг и изданий можно 
назвать первое издание сочинений Пушкина, 
комплекты знаменитого «Колокола», изда
вавшегося Герценом, и другие.

В библиотеке собраны ценные иностран
ные книги на латинском, французском, 
английском и других языках. Большой ин
терес представляют ‘..лиги иностранцев, 
путешествовавших по Кавказу и Ближнему 
Востоку,—Шардена и Ламберти, посетив
ших Кавказ в середине XV II века, Гюль- 
дештедта, побывавшего здесь в X V III ве
ке. Большую ценность представляют гра 
вюры-иллюстрации к «Метаморфозам» 
Овидия, напечатанные в третьей четверги 
X V I века.

Ценные архивы видных общественных 
деятелей Грузии—Нико Ннколадзе, Плато
на Иоселиани, Тедо Разикашвили и дру
гих хранятся наряду с рукописным экзем
пляром грибоедовского «Горе от ума», 
альбомом со стихами поэта Александра 
Чавчавадзе.

Музей народного образования
Возобновил работу Государственный му

зей народного образования, перешедший в 
новое помещение. В музее хранятся архив
ные материалы о просвещении в Грузии, 
рукописи, принадлежащие перу выдающих
ся грузинских педагогов, личные архивы 
крупнейших представителей педагогической 
мысли Грузии— Я. Гогебашвили, Н. Цхве- 

статывали с помощью американских кре- дадзе, Л. Боцвадзе, И. Оцхели, архивы
Горийской учительской семинарии, об
щества «Ганатлеба» и др.

Значительный интерес представляют 
хранящиеся здесь труд «Логика», отно
сящийся к восьмидесятым годам X V III ве
ка, и «Грузинская грамматика» известного

днтов быстрее добиться ^повышения про 
изводительности и скорейшего включения 
в систему мирового хозяйства. Преоблада
ющая конкуренция американских монопо
лий привела во Франции к таким же ре
зультатам, как и в Англии. Французская 
внешпяя торговля закончила 1946 год со 
значительным дефицитом: «он составил 
154 млрд. франков.

Английский журнал об 
американской политике 

в Японии

Английские рабочие требуют национализации 

сталелитейной промышленности

ЛОНДОН. 23 августа. (ТАСС). Вчера 
исполнительный комитет об’единенного 
профсоюза рабочих чугуно-литейного, ста
лелитейного и родственных производств 
принял резолюцию, которая была послана 
премьер-министру. В своей резолюции 
профсоюз «требует полной и немедленной 
национализации сталелитейной и железо
делательной промышленности».

На заседании исполнительного комите
та члены комитета выразили удивление 
по поводу заявлений печати о том, что 
рабочие не требуют национализации этой 
отрасли промышленности

лизацию сталелитейной и железоделатель
ной промышленности, —  говорится в ре
золюции, —  это значит принести горькое 
разочарование рабочим. Пусть больше не 
будет никаких сомнений —  профсоюзные 
представители всех районов железодела
тельной и сталелитейной промышленности 
Англии, Шотландии и Уэльса и члены 
исполнительного комитета требуют немед
ленной национализации. Этот призыв пра
вительство не должно игнорировать. Чле
ны нашего союза во всех частях страны 
энергпчпо протестуют против какой-либо 
задержки в деле национализации этой

«Откладывать со дня на день напиона- важной отрасли промышленности»

Протесты в Иране против незаконного содержания
в тюрьме Руста

ТЕГЕРАН, 23 августа. (ТАОС). Газета 
«Атембар» публикует многочисленные, 
адресованные меджлису и правительст
венным властям, протесты ряда профсою
зов, областного совета профсоюзов Хузи- 
стана, а также рабочих отдельных пред
приятий против незаконного содержания

в тюрьме ответственного секретаря Цент
рального об’единенного совета иранских 
профсоюзов Реза Руста. Газеты «Рахбар» 
и «Атембар» публикуют резолюцию, ко
торую подписали более 50 редакторов га
зет и журналов с требованием освобожде
ния Руста.

грузинского писателя X IX  века С. Дод 
швили, изданная в 1830 году.

Сотрудники музея ведут большую рабо
ту по сбору материалов о выдающихся 
грузинских педагогах.

28 августа, в 8 часов вечера, в зале 
заседаний Кировского райкома ТО 
КП(б) Грузии (ул. Закфедерации, 2) 

созывается
X X V III сессия Кировского райсовета 

депутатов трудящихся 
г. Тбилиси.

В июне на станцию Гурджаани приеха 
ли жители Кутаисского района братья 
Гиви и Давид Худжадзе. На вокзале они 
познакомились с прибывшими тем же 
поездом двоюродными братьями Давидом 
и Кукури Абуладзе. Братья Худжадя: 
сговорившись ограбить Абуладзе, предло
жили своим новым знакомым отправиться 
вместе в Квзрелъскнй район.

На следующий день все они расположи
лись на ночлег недалеко от селения А'а- 
ли Сопели Когда братья Абуладзе зас
нули, бандиты убили их, перерезав горло 
бритвой.

Сняв с убитых одежду и забрав 5.003 
рублей, преступники пытались скрыться, 
но были задержаны.

Верховный суд ГССР под председатель
ством тов. Ефремилзе приговорил Дашш 
и Гиви Худжадзе к 20 годам заключения 
в исправительно-трудовых лагерях с кон
фискацией имущества и поражением и 
правах на 5 лет после отбытия наказании

СЕГОДНЯ В ТЕАТРАХ И КИНО
Летний театр Грузфилармонии —  джаз М- 

С С Р .
В  К И Н О Т Е А Т Р А Х : «Октябрь» —  «Великое зарево.-; 

«Амирами» в  зимнем помещении—«Ты мое систи», в 
летнем аомещ.— «Фронтовые подруг»**; «Комсомолец» 
в зимнем помещ.—«Серенада солнечной долины», а лп 
нем помещ,— «Арсси»; «Спартак»— «Они не скроютси»; 
им. 26 комиссаров в зимнем и летнем помещениях - 
«Зангсзур»: «Колхозник»— «Старинный водевиль»; тент 
кинохроники— «Повесть о жизни растений», «Звшмй 

спорт в М оскве» и «Н аука и техника» №  3/83; шр* 
культуры и отдыха (плато фуникулера) —  «Партийи. 
бнлет».

Г

ПРОГРАМ М А РАДИОПЕРЕДАЧ 
ГРУЗИНСКОГО  РАДИОКОМИТЕТА

на 26 августа 
По радиостанциям на волнах 1154 

и 49,59 метра и по городской 
трансляционной сети

17 20—  произведения советских композиторов. 17.40- 
очерк Юрьева «Зеленый лист». 18 20— концерт заслу» 
арт. республики Гермс'-ашвили. 19. 1Ь—Iсимфоничесо* 
концерт. 20.15— скрипичный концерт Сулхана Цшпшл 
20 43— беседа «М ухури». 21.05— грузинские наролшя 
песни. 21.20— рассказ Ивина Фр.шко «История олж* 
конфискации». 23.00— 2-я симфония А. Хачатуряна.

И о. ответственного редантова
Н В. ПАВЧИНСНИЙ.

Доклады и лекции
*  Сегодня, в  8 часов вечера, в  саду Коммунаров 

демонстрация кинокартины на тему: «Туберкулез». Вход 
свободный.

ЛОНДОН, 23 августа. (ТАСС). Ежене
дельник «Трус» выражает п р о т е с т   ̂против 
американской политики в Японии. Журнал 
пишет, что макартуровский план превра
щения Японии в закрытую сферу влияния 
американского крупного капитала прово
дится в жизнь, причем цинично дерзко 
игнорируются права других наций, уча
ствовавших в завоевания победы над Япо
нией.

Разрешая Японии возобновить внешнюю 
торговлю,— пишет дальше журнал, Ма- 
картур «установил, что общая численпость 
иностранных покупателей п продавцов не 
должна превышать 400, иричем, согласно 
какой-то таинственной» формуле- Мак а рту - 
ра, это число разделяется таким образом, 
что первое место занимают Соединенные 
Штаты, для которых предусмотрено 102 
представителя, > а для Великобритании “  
64. Еще никогда в истории ни одна отве
чающая за свои действия наппя, имеющая 
обязанности перед своими партнерами, с. 
которыми она совместно одержала победу, 
не позволяла себе, как это сделали Соеди
ненные Штаты, чтобы человек, подобный 
Макартуру. столь грубо обходился с союз
никами. обеспечившими эту победу. Мак- 
артур оказался хитрым и бессовестным 
барышником, который будет принят на 
Уолл-стрит с распростертыми об’ятиями 
после того, как оп решит уйти пз армии».

ГОС ДРАМ. ТЕАТР 
им. А. С. ГРИБОЕДОВА 

О т к р ы т и е  с е з о н а
1, 2, 3, 10, Г. и 12 сентября 

РУССКИ Й  ВОПРОС 
4 и 5 сентября

Б Е Ш Е Н Ы Е  Д ЕН ЬГИ  
6 н 7 сентября дн. и веч.

С ТАРЫ Е Д РУЗЬЯ  
Начало дневи. спект. в 12 ч. дня, 

вечери—в 8 час. веч. 
Открыта предварительная продажа 

билетов.

Стадион «ДИНАМО» им Л. П. БЕРИ Я  
Ул. Борьбы, 2. Тел. 3-21-62. 

Ф У Т Б О Л  
На стадионе «Динамо» 27 и 28 августа, 
состоятся футбольные матчи на первен

ство СССР между командами
27 августа 

«ДИНАМО» (Киев) (дубль 
«ДИНАМО» (Тбилиси) состав)

28 августа
сДИНАМО» (Киев) (основной состав)— 
»ДИНАМО» (Тбилиси) (основн. состав) 

Начало матчей в 6 часов вечера.

ГРУЗИ Н С КА Я  ГОС. ФИЛАРМ ОНИЯ 
Летний геатр и сад 

(Плехановский пр., 123)
26, 27, 28 августа

Последние гастроли 
по обновленной программе . 

ГОСУДАРСТВЕННОГО Д Ж АЗА  
МОЛДАВСКОЙ ССР 

Художественный руковод. Шико Аранов. 
Конферансье Я. Кабак.

Начало концертов в 9 час. веч.
Билеты продаются. 

С к о р о  Мэри Супаташвили.

УП РА ВЛ ЕН И Е М ИЛИЦИИ МВД 
ГРУЗИ НСКО Й  ССР 

доводит до сведения руководителей 
всех учреждений, предприятий и органи
заций, имеющих автотранспорт, что они 
обязаны в двухнедельный срок привести 
в исправное состояние фонари, освещаю
щие задние номерные знаки автомобилей 
как отечественных, так и иностранных 

марок.
На тех машинах иностранных марок, 

конструкция которых не предусматри
вает фонарей для освещения номера, 
необходимо обеспечить освещение но
мерных знаков.

После 10 сентября владельцы авто
машин без освещения задних номерных 
знаков будут подвергаться штрафу в 
административном порядке.

Зам. министра внутренних дел ГССР 
комиссар милиции 3 ранга

НАЧКЕБИ Я.

| ТБИЛИССКОМ У СТРОИТЕЛЬНО- I 
М ОНТАЖ НОМ У УПРАВЛЕНИЮ  

ТРЕСТА «СТАЛЬКОНСТРУКЦИЯ» I 
Т Р Е Б У Ю Т С Я

сборщики металлоконструкции, слесари- * 
монтажники, монтажники - верхолазы, | 
клепальщики разметчики, электросвар
щики, газосварщики, плотники, шофера, ( 

рабочие и сторожа. *
Рабочие обеспечиваются жилплоща

дью. Снабжение по повышенным и особо 
повышенным нормам.

Справляться по адресу: ст. Рустави,
«Стальконструкция». Почтовый адрес: 
ст. Рустави, п/я 10, «Стальконструк
ция».

Т Б И Л И С С К А Я  
ГОСУДАРСТВЕН. КОНСЕРВАТОРИЯ 

о б ’ я в л я е т :
1. Регистрация студентов проводится 

до 31 августа с. г. включительно. Сту
денты, не прошедшие регистрацию к это
му сроку, будут отчислены из консерва
тории.

2. Студенты, не приступившие к заяя-;
гаям с 1 сентября без уважительной : 
причины, будут механически отчислены 
из консерватории.

3. Регистрация студентов производит
ся в учебной части консерватории у сек
ретарей факультетов.

Дирекция.

Гр. П О Д П Л Е Т Е Н Н Ы Й  Александр Григорьевич,

проживающий чо Накиральскон ул ., №  8, возбуж 

дает дело о раяваде с  гр. Б Е М Л Е Р  Эрной Федоров? 

ной, доживаю щ ей вам же. Д ело подлежит рас
смотрению в нарсуде 1-го участка района имени 

26 комиссаров гор. Тбилиси.

Коллектив Управления дорожного строительства 
Исполкома Тбилгорсовета извещает о смерти 
Надежды Лаврентьевны Хамашуридзе-Кпуркчмбаше- 
вой. Гражд. па них. 26 августа в 20 часов на кв.—  
ул . Мачабелк, 9. В ы "о с  27 августа, в  5 ч. 30 м. 

веч., па Ново-Верийское кладбище.

Педагогический коллектив и учащиеся тбилисское 
42-й женской средней школы извещают о смерт* 
Нателы Михайловны Толури*. Вынос 26 август*
в 5 часов вечера, из кв.— Натахтарская ул.. !*■ 

на Кукийскос кладбище.

В .  П. Галустова, 3 . и Л .  Галустовы с  семь»» 
извещают, что 28 августа, в  6 часов 30 мииУ1 
вечера, на Петропавловском кладбище, на мог*** 
дочери и сестры Марин Константиновны Галустово*

состоится гражданская панихида. _

«» <« грпрш пмы . «ян ш-яяктооа—3-18-04, отв. секретарь—8-17-06. секретариат -8-11-22. ОТДЕЛЫ: партийной жизни—8-59-65. пропаганды—8-17-44. советского
АДРЕС Р ЕД АК Ц И И  .  И ЗД А Т ЕЛ ЬС Т В * » « «  ? . . фор-. ии. -^  3<МН. „ . с  —3-12-83. корреспондентской сети—3-63-28. культуры и быта—3-16-27.

строительства И з да тел ьство—3-22*63. Прием об’явлениЙ-8-18-02 Бухгалтерия-8-64-42. Директор типографии а 16-70. Техническая часть—3-11-28.

1нра* 70.000. Типография «Заря Востока» ям. А . Ф. Мясников» У правленая оо делая ооляграфня я  яадатеж стя оря Совете Министров Грузинской С С Р . УЭ00221


